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Язык, как самое эффек-
тивное средство сохране-
ния и развития духовного 
наследия нации, все чаще 
обращает на себя внимание 
ученых и экспертов. Между 
тем специалисты считают, 
что через несколько поколе-
ний более половины из почти 
семи тысяч ныне существую-
щих в мире языков могут ис-
чезнуть. Все они включены в 
специализированный Атлас. 
Однако автоматически пере-
водить языки в разряд «вы-
мирающих» рано. 

Судя по результатам про-
шедшего в Москве IV Всерос-
сийского ежегодного мастер-
класса учителей родных 
языков (включая русский), 

пессимистичные прогнозы в 
отношении наьна мотт пре-
ждевременны. 

Преподаватель ингушского 
языка и литературы гимназии 
г. Карабулака Цыэш Яхьяев-
на Яндиева в течение трех 
конкурсных дней организо-
вала выставку предметов на-
ционального быта ингушей, 
рассказала об особенностях 
культуры и традиций, проде-
монстрировала образцы не-
повторимых национальных 
костюмов и блюда ингушской 
кухни. 

Мероприятие проводи-
лось на конкурсной основе 
в соответствии с «Планом 
реализации приоритетных 
направлений национальной 

образовательной политики 
в системе общего образова-
ния в условиях его модерни-
зации на 2004-2010 годы», 
утвержденного приказом ми-
нистерства образования и 
науки РФ. 

По итогам трехдневной ра-
боты мастер-класса, Цыэш 
Яхьяевна была удостоена 
медали «Лучший учитель» и 
диплома министерства об-
разования и науки. Также 
её работа была отмечена 
благодарственным письмом 
министерства регионально-
го развития РФ и объявлена 
благодарность от комитета 
Государственной Думы по 
делам национальностей.

Мы познакомились с ними 
на благотворительной акции 
в поддержку людей с огра-
ниченными возможностями, 
состоявшейся 10 ноября те-
кущего года.  В том, как они 
были одеты в этот холодный 
пасмурный день (аккурат-
но, со вкусом, красиво), как 
вели себя на протяжении 
многих часов, особенно за 
обеденным столом, во всем 
проявлялись достоинство, 
благородство, хорошие ма-
неры. Конечно, это не могло 
не привлечь моего внимания. 
Удивительное спокойствие от 
них исходило. В наше время, 
когда все всегда торопятся и 
всюду опаздывают, встретив 
такое спокойствие, ощуща-
ешь себя, словно шагнул в 
другую эпоху, в иную мен-
тальность. 

Танзила Гулиева со своим 
сыном Мухаммад-Амином 
не в первый раз участвуют 
в подобной акции. Танзила 
старается, чтобы ее ребенок 
как можно больше находился 
в обществе.

Если к нему внимательно не 
присмотреться, Мухаммад-
Амин своей красивой внеш-
ностью вкупе с замечатель-
ным характером производит 
впечатление здорового кре-
пыша. И то приятное впе-
чатление, которым малыш 
одаривает, на первый взгляд 
затмевает отклонения, кото-
рые уже начали проступать в 
его внешности. И при первом 
же вопросе чем болен ма-
лыш? ты ударяешься о не-
проходимую стену. Дальше 
нет хода: нет вопросов, нет 
возможности помочь. Но ка-
пля воды в жажду тоже может 
принести облегчение. Один 
отвоеванный день – тоже 
победа. Надо крепить себя 
верой и трудиться для одной 
капли, для одного дня. 

Мухаммад-Амин – четвер-
тый ребенок и долгожданный 
мальчик после трех девочек 
в семье Али Торшхоева и 
Танзилы Гулиевой. После 
двух лет у ребенка начались  
приступы  температуры.  Раз 
в неделю температура под-
нималась до 390 С. Танзила 
обратилась в детскую поли-
клинику. Там сказали, что у 
мальчика воспаление почек и 
направили на стационарное 
лечение. Но Танзила не по-
верила в «воспаление почек» 
и потому вывезла ребенка в 
Ставрополь. К тому време-
ни у него раз за разом начал 
деформироваться скелет – 
грудная клетка стала выпячи-
ваться, череп начал менять 
форму, ноги теряли правиль-
ные очертания. Все это, разу-
меется, настораживало.

В Ставропольском краевом 

клинико-диагностическом 
центре  Мухаммад-Амина 
полностью обследовали, 
выявили заболевание и по-
ставили диагноз  - мукололи-
сахаридоз 2 типа (синдром 
Хантера). Как это часто бы-
вает в тяжелых случаях, Тан-
зила, когда ей объявили диа-
гноз сына, ничего не поняла. 
Тяжелый случай в данной 
ситуации – не самая точная 
формулировка. То, что прои-
зошло с Мухаммад-Амином, 
из всех тяжелых случаев на-
звать наитяжелейшим и то 
будет мало. Я и не знаю ка-
кое слово, какой эпитет здесь 
можно наиболее точно приве-
сти. Когда медики объяснили, 
какая угроза разрушительной 
силы неотвратимо надвига-
ется на ее ребенка, а значит 
и на нее…

- Была истерика. В доме 
два месяца стоял траур, - го-
ворит Танзила. – Потом я по-
думала: «Если я его сейчас 
живым похороню, кто будет 
заниматься им! Конечно, в 
первую очередь на все Воля  
Аллах1а.  Но и человеку надо 
стараться. Если я сяду и буду 
плакать, никто для моего ре-
бенка ничего не сделает».  

Так, Танзила  начала само-
отверженно, непрерывно за-
ниматься, чтобы выставить 
свою оборонительную стену 
против надвигающейся раз-
рушительной стены. Муже-
ство, стойкость, спокойствие, 
достоинство, с которым 
она, милостью Всевышнего 
АллахIа, черпая силы ис-
ключительно в своей вере, 
что все от АллахIа и по Воле 
АллахIа, стоит одна в огром-
ном пространстве против 
надвигающейся чудовищно-
разрушающей силы, восхи-
щают и поражают одновре-
менно. 

Заключение клинико-
диагностического центра 
Ставрополя в министерстве 
здравоохранения Республи-
ки Ингушетия поставили под 
сомнение и было решено об-
следовать ребенка в Москве. 
Танзила с ребенком отправи-
лась в Научный центр здо-
ровья детей при Московском 
институте педиатрии Россий-
ской академии медицинских 
наук.

- Если министерство 
здравоохранения направи-
ло, поездку оплатили?

- Только обследование. До-
рога, проживание, питание за 
свой счет. 

Установленный 17 сен-
тября 2010 года в клинико-
диагностическом центре 
Ставрополя диагноз полно-
стью подтвержден  1 декабря 
медицинскими светилами 
КДЦ НЦЗД РАМН. 

Именитые медики перво-
престольной высшей по-
хвалой и словами благо-
дарности отметили работу, 
проведенную коллегами из 
КДЦ Ставрополя. Это дале-
ко не единственный случай, 
когда выявленное здесь ред-
чайшее заболевание пере-
проверяют на более высоком 
уровне и диагноз подтверж-
дается с абсолютной точно-
стью. И в адрес ставрополь-
цев неизменно звучат слова 
благодарности и восхищения. 
Мне самой довелось четыре 
года назад воспользоваться 
услугами данного Центра.  
С огромным удовлетворени-
ем и благодарностью лично 
увидела как четко, отлично 
налажено дело, какие вы-
сококвалифицированные  
специалисты и вместе с тем  
чуткие, доброжелательные, 
замечательные люди грамот-
но и умело несут столь не-
обходимую  неимоверному 
количеству людей медицин-
скую вахту.

Семеро медиков разного 
профиля, пятеро из которых 
кандидаты и доктора меди-
цинских наук, под  руковод-
ством главного врача  КДЦ 
НЦЗД РАМН к.м.н. А.К. Ге-
воркяна, тщательно обсле-
довав маленького пациента, 
выявили, что у ребенка «не-
достаточность митрального 
клапана фальшхорда в обла-
сти левого желудочка, валь-
гусная деформация колен-
ных суставов, бочкообразная 
деформация грудной клетки, 
двусторонний экссудативный 
средний отит». В заключении 
консилиума НЦЗД РАМН (не 
буду называть здесь имена, 
звания, ученные степени док-
торов, кратко об этом выше 
сказано, приведу только их 
профили), в составе вра-

чей: ортопеда с болезнями 
опорно-двигательного ап-
парата, невролога, пуль-
монолога, отоларинголога, 
кардиолога, психоневролога 
значится:

« М у к о п о л и с а х а р и д о з 
2 типа (синдром Ханте-
ра) - тяжелое наслед-
ственное заболевание, 
сопровождающееся пораже-
нием сердечно-сосудистой, 
бронхо-легочной систем, по-
чек, желудочно-кишечного 
тракта, костно-суставной, 
патологии  глаза и нервной 
системы. (Одним словом, 
заболевание поражает весь 
организм – М. К.) Заболева-
ние носит прогрессирующий 
характер и приводит к ранней 
тяжелой инвалидизации».  

В Ставрополе Танзиле на 
этот счет сказали более кон-
кретно: к десяти годам ребе-
нок может потерять все свои 
навыки.

Далее в заключении конси-
лиума НЦЗД указано, что «в 
связи с тяжелым состоянием 
ребенка и быстрым прогрес-
сированием заболевания 
по жизненным показаниям 
больному необходимо пожиз-
ненное еженедельное вну-
тривенное введение фермен-
тозаменяющего препарата 
«Элапраза» (США), зареги-
стрированного на территории 
России, в дозе не менее 0,5 
мг введение (что соответ-
ствует 2-м флаконам препа-
рата). Данный препарат при 
соблюдении дозы является 
единственным эффективным 
патогенетическим средством 
терапии для больных с этой 
тяжелой прогрессирующей 
наследственной патологией». 
Чем не приговор! А если еще 
учесть, что один флакон пре-
парата стоит 200 тыс. рублей! 
В неделю 400 тыс. рублей!  
Пожизненно! Как устоять на 
ногах, услышав такое?! Фи-
зически Танзила устояла, но 
психологически перенесла 
состояние более того, что 
люди называют «земля ушла 
из-под ног». 

Что же это за препарат 
такой дорогой? Из чего его 
делают? Ферментозаменяю-
щий препарат. Значит, в ор-
ганизме ребенка отсутствуют 
определенные ферменты.

- Да, - объясняет Танзила, - 
ферменты, которые выводят 
из организма вредные веще-
ства. Эти вредные вещества 
накапливаются в организме и 
разрушают его.

- Вот ты рядом с малы-
шом всегда. Постоянно 
видишь его. Например, за 
неделю что с ним может 
произойти?

- За неделю не скажу, но в 
течение  месяца, двух меся-
цев заметные отклонения в 
сложении скелета происхо-
дят. Движения сковываются. 
В настоящее время, к при-
меру, он не может застегнуть 
пуговицы, одеться, раздеться 
самостоятельно. Ручки сжа-
тые, не расправляются. Мы 
массаж делаем, регулярно 
проводим физиотерапию. 
Стараемся по возможности 
оттянуть заболевание.

-  Массаж и физиотерапия 
результат дают?

- Немного. Суставы не-
множко расслабляются, по-
том, правда, быстро сковы-
ваются опять.

- Через два года после 
рождения у Мухаммад-
Амина обнаружилось тяже-
лое заболевание…  Кстати, 
откуда оно могло взяться?

- Врачи говорят, что это 
генетическое заболевание. 
Такой случай мог иметь ме-
сто  в семи поколениях. Три 
поколения мы с мужем пом-
ним. Там чисто. А раньше не-
известно.

- Так вот, обнаружилось 
тяжелое заболевание, ты 
стоишь, в сущности, одна 
перед беспощадно надви-
гающейся угрозой, не зная 
еще как, но полная решимо-
сти вступить в схватку и за-
щитить своего ребенка, и в 
это время у вас с Али рож-
дается следующий маль-
чик. Как ты справлялась?

- Как и все наши женщины, 
-  улыбается Танзила. А я 
про себя восторгаюсь ее му-
жеством и выносливостью. 
Воздаю хвалу Всевышнему 
Аллах1у, что она не утратила 
своего очарования, жизне-
стойкости от такого сокруши-
тельного удара. – Младенца 
оставляла со старшими деть-
ми. И свекровь присматрива-
ла. Сама бегала с Мухаммад-
Амином. Справлялась, как 
все наши женщины, - повто-
ряет она с улыбкой.

- Но у всех наших женщин 
нет подобной ситуации. 
Твой случай вообще один 
на всю республику.

- Да, но наши женщины 
приспособлены ко многому: 
к трудностям, сложностям. 
Справляешься. 

(Продолжение на 6 стр.)

До дня голосования на выборах в Госдуму 
осталось всего несколько дней и уже можно 
говорить об особенностях кампании 2011 
года: теперь в выборах участвуют не только 
кандидаты, избиркомы и избиратели, но и но-
вая странная политическая структура - "про-
фессиональные наблюдатели".

"Ассоциация некоммерческих организаций 
"В защиту прав избирателей "Голос", как лег-
ко может каждый увидеть в интернете, пре-
вратила процесс наблюдения за избиратель-
ной кампанией и ходом голосования в день 
выборов в свой заработок.

"Голос" плохо слышен между выборами, 
но буквально возрождается каждый раз к 
старту очередной предвыборной кампании, 
регионального или федерального уровня, 
засыпая приглашениями на свои мероприя-
тия. А к концу очередной пресс-конференции 
руководство "Голоса" щедро раздает свеже-
напечатанные, еще пахнущие типографией 
"визитки". Вас приглашают заходить еще, 
звонить, опять снабжают новым номером мо-
бильника явно одной из последних моделей. 
Казалось бы, мелочи, но из таких деталей 
незаметно складывается ощущение хорошо 
отлаженного коммерческого предприятия со 
стабильным доходом. Даже кризис, больно 
ударивший по многим пиарщикам и наход-
чивым знатокам общественного мнения, не 
сказался на респектабельности структуры, 
продолжающей "голосить" два раза в год, в 
дни осеннего и весеннего голосования в ре-
гионах.

Среди партнеров "Голоса" называют такие 
структуры из США, как агентство по между-
народному развитию (USAID), национальный 
фонд за демократию (NED), национальный 
демократический институт (NDI). Более того, 
в организации не скрывают, что существуют 
на деньги, приходящие из-за рубежа. Так, в 
минувший четверг агентство "Интерфакс" 
цитировало заместителя исполнительного 
директора "Голоса" Григория Мелконьян-
ца: "В сложившейся ситуации это, пожалуй, 
единственный способ проводить в России 
независимый мониторинг выборов. Наши 
международные партнеры - это те организа-
ции, которые находятся в достаточно тесных 
отношениях с российской властью и заинте-
ресованы в том, чтобы информация, которую 
дает "Голос", была объективной".

"Можно получать финансирование откуда 
угодно и делать вид, что ты при этом объек-

тивен невероятно и репутация безупречна, 
- сомневается член Общественной палаты 
Владимир Мамонтов. - Нарушением, я ду-
маю, все-таки по-честному будем считать то, 
что рассмотрено избирательной комиссией и 
рассмотрено в суде. В противном случае, я 
считаю, это не работа независимой ассоциа-
ции, а создание информационного фона и не 
более того. Это тоже работа, наверное, надо 
иметь в виду, что она тоже входит в понятие 
выборных и иных технологий, но к объектив-
ному взгляду на выборную кампанию ни ма-
лейшего отношения не имеет".

Настораживает тот факт, что данные, по-
даваемые как результат серьезной научной 
работы, зачастую выполняют сезонные га-
старбайтеры и за соответствующую плату. 
Порывшись в сети, можно узнать, что устро-
иться рисовать так называемую "карту нару-
шений" на федеральных выборах и собирать 
прочую относящуюся к выборам информа-
цию можно долларов за шестьсот. А что это 
значит? Это значит работа для студента, при-
выкшего скачивать из интернета все, что мо-
жет понадобиться к сессии. Или для отчета 
шефу. В любой политической партии вам не 
просто скажут, а докажут, что два-три раза в 
год тратят немалые деньги на семинары, об-
учающие наблюдателей для работы на изби-
рательных участках - и так каждый год даже у 
таких политических долгожителей, как КПРФ.

"То, что делает организация "Голос" для нас, 
очевидно, делается по заказу определенных 
сил на Западе в первую очередь США, и на 
их гранты, - считает депутат Государственной 
Думы Алексей Островский.  - Мы не считаем 
возможным сотрудничать с организацией, ко-
торая финансируется из-за рубежа, признает 
это и делает это в открытую.

"На сегодняшний день очень важно, чтобы 
были чистые, прозрачные выборы, чтобы оп-
позиция контролировала эти выборы. Но ког-
да истиной в последней инстанции пытается 
выступить организация "Голос" - это вызы-
вает недоумение", - признается "единоросс" 
Михаил Гришанков.

Таких "любителей понаблюдать" можно по-
бедить только одним: приходи на выборы - и 
голосуй!

Иван ТравкИн
"российская газета" №5642 (266) 
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25 ноября в зале театра 
юного зрителя в г.Назрани 
состоялся концерт, по-
священный Дню матери, 
организованный мини-
стерством культуры Респу-
блики Ингушетия.

На праздничном мероприя-
тии присутствовали предста-
вители Народного Собрания 
Республики Ингушетия, ми-
нистерств и ведомств, мате-
ри сыновей, погибших при 
исполнении служебного дол-
га и многочисленные гости.

Приветственный адрес от 
лица председателя Народно-
го Собрания Республики Ин-
гушетия Махумуда Сакалова 
зачитала депутат Народного 
Собрания Марем Амриева, 
в котором говорится: «Этот 
замечательный праздник 
проникнут особым светом и 
теплом. Ведь сегодня мы че-
ствуем самых главных людей 
на Земле - женщин-матерей. 
Недаром говорят: "Рука, ка-
чающая колыбель, управля-
ет миром".

На праздничном концерте 
прозвучали песни солистов 
Государственной филар-
монии республики и студии 
эстрады. Также отрывки из 
спектаклей «Любовь! Лю-
бовь! Любовь!» и «Женитьба» 
представили актеры Русского 
музыкально-драматического 
театра и Театра юного зри-
теля.

Ведущими мероприя-
тия было отмечено, что: «В 
России День матери стали 
отмечать сравнительно не-
давно. Установленный Ука-
зом президента Российской 
Федерации 30 января 1998 
года День Матери празднует-
ся в последнее воскресенье 

ноября, воздавая должное 
материнскому труду и их бес-
корыстной жертве ради блага 
своих детей». 

Следует отметить, что с  
инициативой учреждения 
Дня матери выступил коми-
тет Государственной Думы 
по делам женщин, семьи и 
молодежи. Текст Указа очень 
короток: «В целях повыше-
ния социальной значимости 
материнства постановляю:  
1. Установить праздник — 
День матери и отмечать его в 
последнее воскресенье ноя-
бря. 2. Настоящий Указ всту-
пает в силу со дня его офи-
циального опубликования», 
но благодаря ему российские 
матери получили свой офи-
циальный праздник. 

Невозможно поспорить 
с тем, что этот праздник — 
праздник вечности. Из по-
коления в поколение для 
каждого человека мама — 
самый главный человек в 
жизни. Становясь матерью, 
женщина открывает в себе 
лучшие качества: доброту 
любовь, заботу, терпение и 
самопожертвование.

Среди многочисленных 
праздников, отмечаемых в 
нашей стране, День матери 
занимает особое место. Это 
праздник, к которому никто 
не может остаться равно-
душным. В этот день хочется 
сказать слова благодарно-
сти всем Матерям, которые 
дарят детям любовь, добро, 
нежность и ласку.

Спасибо вам, родные! И 
пусть каждой из вас почаще 
говорят теплые слова ваши 
любимые дети! 

Л.ТочИева

На конкурс Союза журналистов РИ 

Сделаю все возможное, 
чтобы отстоять своего 

ребенка

Премьер-министр Рос-
сии Владимир Путин со-
гласился стать кандида-
том в президенты страны 
от партии "Единая Рос-
сия". Об этом он заявил на 
съезде единороссов. 

Ранее кандидатуру Пути-
на поддержал действующий 
президент Дмитрий Мед-
ведев. Путин в свою оче-
редь призвал голосовать на 
парламентских выборах за 
"Единую Россию", федераль-
ный список которой возглав-
ляет Медведев. Премьер-
министр назвал главными 
целями власти установление 
всеобщей справедливости и 
повышение общего уровня 
жизни. 

Путин также выступил 
с критикой оппозиции, от-
метив, что те, кто сейчас 
критикует партию власти и 
"спекулирует на известных 
язвах", уже успели "порулить 
страной". По словам Путина, 
некоторые представители 
оппозиции ответственны за 
развал Советского Союза, а 
другие - за "беспрецедент-
ное разграбление" страны в 
90-х годах. "Они убили про-
мышленность, сельское хо-

зяйство и социальную сфе-
ру, вонзили нож гражданской 
войны в самое сердце стра-
ны - довели до крови на Се-
верном Кавказе", - заявил 
Путин. 

Отдельно Путин высказал-
ся по поводу "зарубежных 
коллег", которые пытаются 
повлиять на итоги выборов 
в России с помощью "гран-
тополучателей". По мнению 
премьера, это "напрасный 
труд", "деньги на ветер". Пу-

тин порекомендовал запад-
ным партнерам вместо этого 
выплатить внешние задол-
женности и перестать про-
водить чересчур затратную 
экономическую политику. 

Выборы президента стра-
ны назначены на 4 марта 
2012 года. 4 декабря 2011 
года россияне проголосуют 
на выборах в Государствен-
ную Думу. 

Соб. инф.

Юнус-Бек Евкуров: 
«Путин настоящий 

слуга народа»
27.11.2011 г. в Москве состоялся второй этап съезда Всероссийской поли-

тической партии «Единая Россия». Ее главным итогом стало решение о вы-
движении кандидата от единороссов на предстоящие президентские выборы. 
Правящая партия предложила на этот пост нынешнего председателя прави-
тельства России Владимира Путина. Его кандидатура была поддержана абсо-
лютным большинством участников форума. 

Какие качества имеет Владимир Путин, чтобы еще раз стать президентом России? Такой 
вопрос задала Юнус-Беку Евкурову корреспондент немецкого телеканала CDF. 

Глава Ингушетии: «Самые необходимые для выполнения полномочий главы государства. 
Потому что он настоящий слуга народа. Слуга народа от слова «служить народу». Он знает, 
что такое долг, честь, он знает, что такое родина. Он возглавил Россию в самый сложный для 
страны период. Он повел Россию к успеху, он вытащил ее из ямы. Конечно, тот курс, который 
взял Владимир Владимирович, продолжил Дмитрий Анатольевич. Они действуют как спаян-
ная команда. Это опять же преемственность. 

Как верно было подмечено одним из выступающих, это означает, что не будет провала и бу-
дет четкое движение вперед. Поэтому я считаю, что это единственная кандидатура, которая 
способна возглавить политику в нашей стране. Опять же подчеркну, что Владимир Владими-
рович очень много сделал для Ингушетии, для ее жителей. Все проекты, которые реализу-
ются на территории республики, согласовываются с ним, и нам будет легче в дальнейшем их 
реализовывать». 

Пресс-служба Главы рИ 

Праздничный концерт, 
посвященный 

Дню матери

К СВЕДЕНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕй

ГЛАС ДЕНЕГ

Преподаватель ингушского языка 
и литературы гимназии г. Карабулака 

Цыэш Яндиева признана 
«Лучшим учителем»

Путин согласился 
баллотироваться 
в президенты РФ
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Аварий меньше, жертв больше
Анализируя ситуацию с 

безопасностью дорожного 
движения в республике за 
10 месяцев 2011 года, отме-
тим, что аварий в сравнении 
с аналогичным периодом 
прошлого года, стало мень-
ше. Если в 2010 году за от-
четный период было зареги-
стрировано  188 аварий, то 
в 2011-м – 147, что на 22 % 
меньше. Существенное сни-
жение наблюдается и в такой 
графе, как раненые при ДТП. 
В 2010 году 320 человек по-
лучили ранения различной 
степени тяжести, а в 2011 
году – 228, или на 92 челове-
ка меньше. К нашему с вами 
сожалению  увеличилось на 
20 человек число погибших. 
В этом году погибло 80 чело-
век против 60 в прошлом. В 
этом печальном для всех нас 
списке первое место по чис-
лу погибших в авариях за-
нимает Назрановский район 
– в 46 авариях 33 погибших 
и 25 раненых. В 2010 году  в 
районе было зарегистриро-
вано 64 ДТП, в которых 111 
человек было ранено и 25 
погибли. Как видите, при су-
щественном снижении числа 
аварий, и  людей пострадав-
ших в них, наблюдается рост 
по летальных исходам. Да-
лее идут город Назрань, где 
также наблюдается увеличе-
ние числа погибших. Если в 
2010-м в 29 авариях погибли 
10 человек, то в этом году в 
33 ДТП мы потеряли уже 18 
своих граждан. На 13 чело-
век снизилось число ране-
ных (50 в 2011-м против  63 
в 2010-м). Замыкает первую  
тройку Сунженский район, 
где заметно снизилось число 
аварий 22 против 36 в 2010-м 
году. Здесь раненых почти в 
два раза меньше – 27. В 2010 
году эта цифра составляла 
50 человек, но по числу по-
гибших и здесь рост: 17 по-
гибших в 2011-м против 10 
в 2010 году. Снижение чис-
ла погибших отмечается в 
Малгобекском районе, где в 
этом году  совершено 33 ДТП 
. Это на 7 аварий меньше 
чем в 2010 г. К сожалению, 
в этих авариях погибло во-
семь человек, против 12 по-
гибших в прошлом году, и 62 
человека было ранено, что 
на 9 пострадавших меньше 
в сравнении с показателями 
прошлого года. На 56 про-
центов снизилась аварий-
ность в городе Карабулаке. 
Здесь совершено семь ДТП, 
против 16 в прошлом году. 
Не изменилась в Карабула-
ке статистика по числу по-
гибших: двое погибли в этом 
году, такие показатели были 
зарегистрированы и в 2010 
году. Снизилось число ране-
ных в авариях. Если в 2010 
году эта цифра составляла 
16 пострадавших, то в этом 
– 11. В Джейрахском районе 
в этом году совершено три 
ДТП, в которых погибли два 
человека. В 2010-м было за-
регистрировано две аварии и 
один погибший. Самая бла-
гополучная ситуация склады-
вается в столице Ингушетии. 
В Магасе зарегистрировано 
три аварии в которых постра-
дали семь человек. Но эти 
показатели хуже чем в про-
шлом году, когда в столице 
республики произошла всего 
одна  авария и было три по-
страдавших.  

В продолжении статисти-
ческих выкладок отметим, 
что за 10 месяцев этого года 
зарегистрировано 20 ДТП, 
в которых погибли семь не-
совершеннолетних и ранен 
21 ребенок.  Показатели по 
числу аварий и числу ране-
ных существенно ниже, чем 
за аналогичный период про-
шлого года на 39,4 и 36,4 
процента соответственно, но 
опять мы с сожалением вы-
нуждены констатировать рост 
числа погибших на 40%. 

Основные 
причины  ДТП  

Согласно аналитической 
справке ГИБДД МВД РФ по 
РИ аварии на дорогах проис-
ходят из-за превышения ско-
рости, выездов на встречную 
полосу движения. Или образ-
но говоря при попытке обго-
на, при нарушении очеред-
ности проезда перекрестков. 
Меньше всего аварий, как ни 
странно произошло из-за не-
исправностей транспортных 
средств, но в двух авариях в 
2011 году погиб один человек 
и один был ранен.

Основные
виды ДТП

Львиная доля аварий 
приходится на столкнове-
ния транспортных средств. 
В 2011 году совершено 82 
столкновения транспортных 
средств, в которых погибли 
52 человека и еще 162 были 
ранены. В 2011 году заре-
гистрировано 22 наезда на 
пешеходов, в которых 10 че-
ловек погибли и 16 получили 
травмы различной степени 
тяжести.  Зарегистрировано 
31 опрокидывание транс-
портных средств. Результат 
– 16 погибших и 38 раненых.  
Но отметим, что эти и ранее 
приведенные нами цифры по 

основным причинам ДТП су-
щественно ниже, чем за ана-
логичный период прошлого 
года.

Думаю, что читателю будет 
не менее интересно узнать,  
что за 2011 год из 147 ДТП во-
семь произошли с участием 
грузового автотранспорта. В 
этих авариях шесть человек 
погибли и девять пострада-
ли. Одно ДТП зарегистриро-
вано с участием пассажир-
ских автобусов, но и здесь не 
обошлось без жертв – один 
погибший и один раненый. 
И по этому показателю в 
2011 году наблюдается су-
щественное снижение числа 
ДТП: в 2010 году таких ава-

рий было совершено шесть, 
и три человека в них погибли. 
Еще 10 было ранено. 

И еще интересные вы-
кладки:  одна авария произо-
шла с участием трактора. За 
один раненыйм. В прошлом 
же году таких ДТП было со-
вершено два, и имела место 
гибель одного человека, еще 
один был ранен.

Как ни странно, при нашей 
загруженности городских ма-
гистралей больше всего ДТП 
произошло на федеральной 
трассе «Кавказ». В 42 ДТП 
погибли 27 человек и 55 были 
ранены. Далее: на автодоро-
ге Назрань –Малгобек - Курп 
в этом году зарегистриро-
вано  30 ДТП, в которых 14 
человек погибли и 62 были 
госпитализированы с трав-
мами различной степени тя-
жести.  22 ДТП совершено в 
городе Назрани. 11 погибших 
и  37 раненых. 

Самой безопасной по от-
чету аналитического отдела 
ГИБДД МВД РФ по РИ можно 
признать автодорогу Карабу-
лак – Средние Ачалуки, где 
в этом году не совершено ни 
одного ДТП. Существенное 
снижение аварий в станице 
Орджоникидзевской (не пу-
тать с районом), где зареги-
стрировано всего два ДТП 
против 14 год назад, и здесь 
не обошлось без жертв: один 
погибший и два раненых. К 
примеру, в 2010-м году было 
23 раненых и два погибших. 

При надзоре за дорожным 
движением и при проведении 
профилактических меропри-
ятий сотрудниками ГИБДД 
МВД РФ по РИ выявлено 56 
тысяч 634 нарушения ПДД. 
Мы говорим о вреде наркоти-
ков и алкоголя, но при этом 
1130 водителей задержаны 
за управление транспортны-
ми средствами в состоянии 
алкогольного опьянения. Го-
спода, куда мы катимся?

За превышение скорости 
наказано 14 тысяч 989 во-
дителей. При этом заметьте, 
что год еще не кончился и 
приведённые нами цифры 
не окончательные. За чрез-
мерную тонировку задержа-
но 8663 водителя. Как гово-
рится в рекламном ролике 
ГИБДД, зачем тонировать 
стекла, если совесть чиста. 
За неиспользование ремней 
безопасности наказано 9483 
водителя, а на спецстоянку 
ГИБДД доставлено 2848 ав-
томобилей. За управление 
автотранспортом без води-
тельского удостоверения за-
держано 363 человека, а за 
несоблюдение требований 
дорожных знаков и дорожной 
разметки – 7277 водителей. 

Отдельно скажем о уча-
стии сотрудников ГИБДД в 
раскрытии преступлений. С 
участием сотрудников этой 
службы раскрыто 240 пре-
ступлений. Инспекторами 
изъято две единицы оружия. 
У 12 водителей при задержа-
нии изъяты наркотические 
средства. Задержаны де-
вять граждан, совершивших 
преступления, из них один 
– находившийся в розыске. 
Обнаружено и задержано 16 
транспортных средств, на-
ходившихся в федеральном 
розыске. К сожалению, есть 

среди нас и такие, кто, со-
вершив аварию или наезд 
на человека, скрывается с 
места ДТП. Таких задержано 
три человека.

Наряду с профилактиче-
скими мерами не ослабевает 
работа ГИБДД МВД по РИ и 
в плане пропаганды безопас-
ности дорожного движения. 
За 10 месяцев 2011 года со-
трудники службы провели 
979 мероприятий пропаган-
дистского характера на авто-
предприятиях, вузах, школах 
и дошкольных учреждениях. 
Пресс-служба ГИБДД тесно 
сотрудничает с печатными и 
электронными СМИ респу-
блики. 

В плане организации до-
рожного движения сотруд-
никами ГИБДД обследовано 
3117 километров дорог и ав-
тобусных маршрутов. Выда-
но 127 предписаний, обсле-
довано 45 мостов и мостовых 
сооружений. Нанесено 564 
километра дорожной размет-
ки, отремонтирован 31 свето-
фор.

Мы встретились с на-
чальником ГИБДД МвД рФ 
по рИ полковником поли-
ции алауддином накост-
хоевым после рабочего 
дня. Хотелось услышать 
от главного дорожного 
инспектора Ингушетии 
комментарии по некото-
рым, не совсем понятным 
читателям вопросам.

- Алауддин Джабраило-
вич, что значит понятие 
«топографический анализ» 
и какое отношение имеет 
этот геодезический термин 
к вашей службе? 

- При анализе аварий мы 
выявляем места, где на-
блюдается рост ДТП. Учи-
тываем все параметры, та-
кие как условия движения, 
освещенность, время суток, 
интенсивность движения на 
этом участке, наличие до-
рожных знаков, в рабочие 
или выходные дни. Это и 
есть топографический ана-
лиз. По результатам анализа 
мы выставляем в этом месте 
передвижной пост ДПС в це-
лях предотвращения аварий. 
Если есть необходимость в 
установлении искусственных 
неровностей на дороге, даем 
предписание дорожникам, 
если есть необходимость 
выставляем дорожный знак 
ограничения скорости. Или, 
если дороге требуется ре-
монт – привлекаем дорож-
ную службу. Этими и другими 
мероприятиями мы добились 
снижения числа ДТП на 22 
процента и числа раненых на 
28 процентов. На 33 процен-
та наблюдается рост числа 
погибших при ДТП. К сожале-
нию, в авариях гибнут дети, 
за 10 месяцев погибло се-
меро несовершеннолетних. 
Сколько мы не обращаемся 
к водителям с требованиями 
пользоваться при перевозке 
детей детскими удерживаю-
щими креслами, ситуация 
не меняется. В этом году 
уже погибло на два ребенка 
больше, чем в прошлом году. 
Я не знаю, чем думают во-
дители, перевозящие в сво-
их машинах детей и почему 
нельзя позаботиться о сво-
ем ребенке, обезопасив его 
от несчастного случая. Для 
всех сотрудников ГИБДД са-
мое тяжелое переживание – 
это гибель в аварии ребенка. 
Перевозя детей до 12 лет на 
переднем сиденьи автомоби-
ля, что категорически запре-
щено правилами дорожного 
движения, водители даже 
не пристегивают их ремнями 
безопасности. А на требова-
ние инспектора пересадить 
или пристегнуть ребенка, от-
вечают, что это его ребенок 
и он волен везти его как ему 
заблагорассудится. Труднее 
всего, когда водители ста-
новятся в позу и ведут себя 
по-хамски, зная при этом, 

что сами неправы. С такими 
горе-водителями мы не цере-
монимся, будем только нара-
щивать усилия.

- В ГИБДД по РИ планиру-
ется проведение акции, по-
священной памяти жертв 
ДТП. Расскажите об этом 
начинании.

- Мы обратились с пись-
мом к министру образования 
РИ с просьбой, чтобы уча-
щиеся школ приняли участие 
в этой акции. Заказали тра-
урные ленты, которые будут 
раздавать водителям. Изго-
товим наклейки и баннеры, 
приуроченные к этому собы-
тию. Сделаем все, что в на-
ших силах, чтобы сохранить 
жизни участников дорожного 
движения. Будем усиливать 
пропагандистские мероприя-
тия, усиливая при этом и ка-
рательную практику для тех, 
кто не соблюдает правил до-
рожного движения. 

- Таких водителей пока 
еще хватает, несмотря на 
серьезные цифры наказан-
ных и задержанных в ана-
литическом отчёте вашей 
службы.

- Мы в прошлое воскресе-
нье провели специальное 
мероприятие по проверке 
свадебных кортежей. Такого 
никогда еще в республике не 
было. Хотя имели и имеют 
место аварии и столкнове-
ния автомобилей, следую-
щих в свадебных кортежах. 
Мы не против тех, кто не на-
рушает правил, но часто в 
числе таких машин следуют 
транспортные средства без 
государственных номерных 
знаков, тонированными сте-
клами. За одно воскресенье 
нашими инспекторами было 
задержано и доставлено на 
штрафную стоянку девять 
автомобилей. При этом мно-
гие из этих машин не имели 
к свадебным кортежам ника-
кого отношения, а просто за-
тесались в колонну. 

- И какова была реак-
ция?

- Я сам выезжал к местам 
несения службы инспекто-
рами ДПС и скажу, что пре-
рекавшихся с инспекторами 
ДПС было мало.

Такой диалог состоялся у 
меня с начальником ГИБДД 
республики. Следует так-
же отметить аналитическую 
службу ГИБДД РИ, которую 
возглавляет сам Накостхоев. 

В конце этой публикации 
приведем еще некоторые 
цифры в ДТП, совершенных 
по вине водителей, прожи-
вающих в муниципальных 
образованиях Республики 
Ингушетия, за 10 месяцев 
этого года. 

Самые дисциплинирован-
ные водители живут в Мага-
се. По их вине не произошло 
ни одного ДТП. Водителями, 
живущими в Назрановском 
районе, совершено 31 ДТП, 
в которых погиб 21 человек 
и 48 ранены. Далее идут жи-
тели города Назрани, совер-
шившие 30 ДТП, в которых 
17 погибших и 46 раненых. 
Жителями Малгобекского 
района совершено ДТП. 19 
жертв и 50 раненых. Далее в 
этом списке расположились 
уроженцы Сунженского рай-
она, совершившие 26 ДТП. 
Здесь имела место гибель 
12 человек и еще 38 постра-
дали. Карабулакчане совер-
шили 14 аварий, в которых 
шесть человек погибли и 26 
были ранены. Четыре ДТП 
произошло по вине жителей 
Джейрахского района, в них 
два человека погибли и пять 
получили травмы различной 
степени тяжести. 

Приведенная нами выше 
статистика не есть желание 
шокировать вас цифрами. 
Главам администраций и го-
родов республики есть над 
чем задуматься в вопросе 
воспитательных мер и санк-
ций к виновникам аварий. Не 
надо думать, что в ГИБДД 
разберутся и примут реше-
ние. Наказать человека – это 
еще не всё. Власти должны 
думать наряду с сотрудни-
ками ГИБДД о безопасности 
на дорогах, потому что до-
роги эти в ведении их муни-
ципальных округов и стра-
дают в авариях наши с вами 
родственники и близкие. Ду-
маю, что и во всех учебных 
заведениях есть острая не-
обходимость усилить среди 
школьников пропаганду без-
опасности на дорогах. Когда 
гибнут дети думать должны 
все, не только их родители и 
инспекторы ДПС. Это наши с 
вами дети страдают и гибнут 
от нашей же невнимательно-
сти. Не скупитесь на расходы 
по приобретению детских 
удерживающих кресел, что-
бы, не дай Бог, завтра не при-
шлось жалеть. На этот счёт 
есть старая пословица о ску-
пом, который платит дважды. 
Жалко погибших. Дала гешт 
долда царна. 

Пора всем нам задумать-
ся о проблеме безопасности 
на дорогах. Мы не должны 
терять своих близких, а для 
этого надо строго следовать 
букве закона и не нарушать 
правила дорожного движе-
ния, которые едины во всем 
мире.

М. ХанИев 

А.Накастхоев

БЕЗОПАСНОСТь ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯВ конце прошлой недели в 
Ингушетии с рабочим визи-
том побывала государствен-
ная делегация из Республи-
ки Азербайджан во главе с 
министром экономического 
развития правительства этой 
страны Шахином Мустафае-
вым.  

Предтечей  визиту гостей с 
Южного Кавказа послужила 
поездка в Баку летом этого 
года полномочного Предста-
вителя  Президента  России 
в СКФО Александра Хлопо-
нина и руководителей  субъ-
ектов округа, в числе кото-
рых был и Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров. 

 В столице Азербайджана 
гости с Северного Кавказа 
имели ряд встреч с руковод-
ством независимого государ-
ства и обсудили возможности  
совместной интеграции  как 
экономик субъектов СКФО, 
так и Республики Азербайд-
жан. 

Высоких гостей на адми-
нистративной границе Ингу-
шетии встречали Премьер 
-  министр правительства ре-
спублики Муса Чилиев, глав-
ный федеральный инспектор 
по РИ Владимир Трубицын,  
руководители министерств, 
ведомств, ответственные 
сотрудники Администрации 
Главы Ингушетии. В числе 
встречающих был руково-
дитель азербайджанского  
национально- культурного 
центра в РИ Рахматулла Ба-
баев.

Вместе с Шахином Муста-
фаевым в Ингушетию при-
ехали торговый представи-
тель Российской Федерации 
в Республике Азербайджан 
Юрий Щедрин, заместитель 
министра промышленности 
и энергетики РА Гюльмамед  
Джавадов,  ответственные 
сотрудники Правительства 
РА, крупные предпринимате-
ли и бизнесмены. 

Первым делом гости напра-

вились в город воинской сла-
вы Малгобек, где возложили 
цветы к памятнику  погибшим 
в Кавказской битве бойцам и 
офицерам Красной Армии, в 
числе которых было немало 
воинов-азербайджанцев, на-
равне со всеми  защитника-
ми  отстоявшими ценой своей 
жизни малгобекские высо-
ты, и не пропустившие врага 
на Грозный и Баку.  В  Доме 
культуры прошла встреча 
азербайджанской делегации 
с руководством и обществен-
ностью города. 

Далее делегация проеха-
ла в Джейрахский район, 
где в ЛОКе «Армхи» должна 
было состояться рабочее 
совещание. Испортившаяся 
погода, гололед  и снегопад 
внесли свои коррективы, и 
путь от Малгобека до Армхи 
отнял много  времени. Зако-
ны ингушского гостеприим-
ства еще никто не отменял, 
и гостям дали немного  от-
дохнуть после тяжелой до-
роги.   Для членов делегации 
и гостей был приготовлен 
праздничный ужин и концерт 
мастеров эстрады Республи-
ки Ингушетия.

Муса Чилиев поблагодарил 
гостей за приезд  и пожелал 
делегации из Азербайджа-
на успешной работы. Перед 
гостями выступили Тимур 
Дзейтов, Алаудин Эсмур-
зиев, Ибрагим Беков, Люба 
Барахоева, Лема Нальгие-
ва, Лилия, солисты государ-
ственного ансамбля  танца 
«Ингушетия» исполнили 
азербайджанский танец.  В 
приветственном слове Ша-
хин Мустафаев  от имени 
делегации  поблагодарил хо-
зяев  за теплый приём. Ужин 
прошел в непринужденной 
дружеской обстановке. Сле-
дует отметить всех сотрудни-
ков ЛОКа «Армхи» во главе с 
его директором Магомедом 
Евкуровым и поваров приго-
товивших блюда  азербайд-
жанской и кавказской кухонь. 
Гости с удовольствием танце-
вали искрометную лезгинку, 
а Рахматулла Бабаев испол-
нил песню на азербайджан-
ском языке.  

В воскресенье утром в 
конференц-зале санато-
рия состоялось совещание 
участников встречи.

- Прежде всего, я передаю 
вам привет и добрые пожела-
ния успехов от Главы Респу-
блики Ингушетия Юнус-Бека 
Евкурова – сказал Муса Чи-
лиев, - открывая совещание. 
Премьер –министр отметил, 
что участники встречи най-
дут точки соприкосновения 
во многих вопросах эконо-
мики. 

- Сроки окупаемости про-
ектов у нас самые короткие.  
Мы можем предложить вам 
широкий спектр экономиче-
ского сотрудничества  в до-
быче и переработке  угле-
родного сырья, природных 

полезных ископаемых, раз-
витие в Ингушетии гидроэ-
нергетики, деревообработке, 
сельском хозяйстве и дру-
гих направлениях – отметил 
Муса Чилиев. – Пока к наше-
му с вами сожалению това-
рооборот между Республикой 
Азербайджан и Республикой 
Ингушетия незначительный, 
но у нас есть шанс стать 
полноправными партнёрами 
и извлекать из наших проек-
тов совместную выгоду.   Мы 
ценим ваш интерес к нашей 
республике и вместе можем 
многое – сказал Премьер – 

министр правительства РИ. 
Шахин Мустафаев коротко 

рассказал аудитории о  дина-
мичном развитии экономики 
Республики Азербайджан в 
последние годы, отметив, 
что органам государственной 
власти удалось  существен-
но поднять благосостояние 
граждан своей страны.

- Я поражен красотами гор-
ной Ингушетии. Горы всегда 
прекрасны. У нас тоже есть 
горы и наши горы очень 
красивы, но красота  горной 
Ингушетии  просто пленит. 
Спасибо вам за предостав-
ленную возможность побы-
вать в этом чудесном уголке 
– сказал Шахин Мустафаев.

- Доверительные друже-
ские отношения между пре-
зидентами наших стран 
Дмитрием Медведевым и 
Ильханом  Алиевым  способ-
ствуют лучшему взаимопо-
ниманию  и совместному со-
трудничеству. Россия – наш 
стратегический партнёр и 
визит в Баку летом этого 
года Александра Хлопонина 
и глав субъектов Северного 
Кавказа – лишнее подтверж-
дение этому. Нас многое свя-
зывает, у нас общая история, 
традиции. Нам было  очень 
приятно, когда нас на адми-
нистративной границе Респу-
блики Ингушетия встречали 
наши братья живущие много 
лет в Ингушетии. Приятно 
узнать, что азербайджанская 
диаспора в Ингушетии на-
считывает более трех тысяч 
человек. В Азербайджане 
понимают и ценят доброе 
отношение ингушей к азер-
байджанцам живущим здесь. 
Если говорить о развитии 
экономики нашей страны от-
мечу такой факт, что даже 
несмотря на мировой фи-
нансовый кризис в 2009 году 
рост  ВВП Азербайджана со-
ставил девять процентов, а 
в 2010 году пять процентов.
За  последние семь лет ВВП 
Азербайджана увеличился 
в три раза, а дефицит бюд-
жета не превышает одного 
процента. За 20 лет незави-
симости мы привлекли в  эко-
номику  нашей страны  пять 
миллиардов  долларов   - от-
метил министр экономиче-
ского  развития  Республики 
Азербайджан.  Далее Шахин 
Мустафаев подчеркнул, что 
любому инвестору, прежде 
всего, нужны твердые гаран-
тии, и в конкретном случае 
дружественная страна луч-
шее место для вложения ин-
вестиций.

Затем министр экономики 
и промышленности РИ Ма-
гомед Яндиев представил  
ингушских бизнесменов и 
предпринимателей, которые 
в свою очередь предложи-
ли  гостям ряд совместных 
проектов. При обсуждении 
предложений гости задавали 
много встречных вопросов, 
интересовались налоговой 

политикой и рынком сбыта, 
логистикой.  По каждому ин-
тересующему вопросу члены 
делегации из Азербайджана 
получили подробные ответы. 
Некоторые пояснения ком-
ментировал вице премьер 
правительства РИ Павел Гу-
щин принимавший участие в 
совещании.

По окончании встречи Муса 
Чилиев подарил Шахину 
Мустафаеву  картину с изо-
бражением башенного ком-
плекса «Вовнушки», а гость 
из Азербайджана в свою 
очередь преподнес Мусе 

Чилиеву цветной фолиант, 
рассказывающий об Азер-
байджане. Каждый участник 
встречи получил в подарок 
набор сувениров с символи-
кой Ингушетии и фотоальбом 
с изображениями башенных 
комплексов горной Ингуше-
тии.  Затем Шахин Мустафа-
ев и Муса Чилиев ответили 
на вопросы журналистов.

 -От себя лично и от всех 
членов нашей делегации 
скажу, что мы получили мас-
су удовольствий от пребы-
вания в Ингушетии, от при-
роды и  горных пейзажей, от 
доброты людей встретивших 
нас- сказал Шахин Муста-
фаев. Всевышний дал вам 
всё, что необходимо чело-
веку для счастливой жизни.
Целью нашей поездки было 
изучение инвестиционных 
возможностей Республики 
Ингушетия. Мы побывали 
уже в Дагестане и Чеченской 
республике. В Азербайджане 
заинтересованы в участии в 
развитии экономики Ингуше-
тии. Мы считаем, что здесь 
такие возможности есть.  Ин-
вестиционная  среда для это-
го руководством республики 
создаётся.  Премьер-министр 
правительства Ингушетии нас 
подробно проинформировал 

о преференциях и налого-
вых льготах в республике, о 
тех возможностях, которые 
предоставляются потенци-
альным инвесторам, коими 
являются азербайджанские 
инвесторы.  Есть конкрет-
ные направления и проекты, 
которые могут заинтересо-
вать наших инвесторов.  Это 
производство и переработка 
сельскохозяйственной про-
дукции, логистика продукции, 
деревообрабатывающая про-
мышленность, гидроресурсы 
и многое другое. Считаю, 
что в Ингушетии есть воз-
можности для привлечения 
потенциальных инвесторов.  
Мы договорились с Мусой 
Мажитовичем что будет от-
ветный визит делегации Ин-
гушетии в Азербайджан. Я  с 

удовольствием официально 
пригласил вашего председа-
теля правительства в Азер-
байджан в удобное для него 
время. Мы хотим продол-
жить этот диалог и считаем 
это хорошим началом наших 
экономических отношений. И 
думаю, что через некоторое 
время мы сможем подвести 
какие-то итоги. Словом име-
ются все возможности для 
сотрудничества. 

- Муса Мажитович, вы се-
годня больше говорили о де-
ловом партнерстве, но есть 
еще немало точек соприкос-
новения. Азербайджан изве-
стен своими выдающимися 
музыкантами, вокалистами, 
культура этой страны одна 
из древнейших на земле. 
Наверное, и в этом направ-
лении у нас немало возмож-
ностей

- Конечно. Более того, у 
нас схожие культуры и мы во 
многом похожи друг на друга.  
Думаю, что такой культурный 
взаимообмен будет очень 
полезен всем нам. А начало 
культурному обмену и взаи-
мопроникновению этих куль-
тур положил еще в 1962 году 
знаменитый  Муслим Маго-
маев выступавший с соль-
ным концертом в Назрани. 

- Вы в числе перво-
проходцев  налаживания 
азербайджано-ингушских 
деловых контактов. На ваш 
взгляд все ли сферы сотруд-
ничества удалось охватить? 

- Первопроходцами в этом 
вопросе стали Александр 
Геннадьевич Хлопонин и 
Юнус-Бек Баматгиреевич 
Евкуров побывавшие этим 
летом в Баку и подписавшие 
соглашение. А сегодня мы 
провели второй этап,начало 
которому было в столице 
Азербайджана. Сегодня у 
нас прошла рабочая встреча 
и я только подкрепляю, то, 
что уже сделано. Конечно, 
не все было охвачено. У нас 
много тем и позиций, кото-
рые не были презентованы. 
Нам было важно познако-
мить друг с другом бизнес 
элиту двух республик. Это 
очень важный фактор. Люди, 
общавшиеся сегодня здесь в 
дальнейшем могут дать се-
рьезный импульс в развитии 
своего бизнеса.  

Руководители делегаций 
отметили, что при следую-
щей встрече в Баку будут 
определены приоритеты.

В конце этого материала 
мне хотелось бы сказать о 
людях обеспечивших гостям 
и участникам этого совеща-
ния комфортные условия 
для работы и отдыха, о тех, 
кто своим трудом создаёт у 
гостей хорошее настроение 
и положительное мнение об 
ингушском гостеприимстве.  
В этом году в ЛОКе прошло 
не одно крупное событие, и 
всякий раз все гости с удо-
вольствием отмечают ком-
форт, хорошую кухню и сер-
вис. И в этот раз сотрудники 
курорта во главе с Магоме-
дом Евкуровым сработали 
выше всяких похвал. Пита-
ние, быт,  уютные и чистые 
номера, а самое главное 
– сердечные и приветливые 
люди, своим трудом и до-
брым отношением высоко 
несущие авторитет Ингуше-
тии в глазах приезжающих 
к нам людей. Спасибо им 
за это. Следует отметить и 
выставку мужской, женской 
и детской  одежды и аксес-
суаров, изготовленных из 
рыбьей кожи по технологии 
инноватора – изобретателя 
Ахмеда Шадиева фирмой 
«Шади». Выставка вызвала 

неподдельный интерес, и 
стала полным откровением 
для участников совещания 
из Ингушетии, не говоря уже 
о членах азербайджанской 
делегации. Каждому гостю в 
память о  пребывании в Ингу-
шетии  был вручён сувенир.  

Возвращаясь к главной 
теме этого изложения, отме-
чу, что в приватном разговоре 
с гостями из Азербайджана 
мы видели их неподдельный 
интерес к республике.  Точек 
соприкосновения немало и 
хочется пожелать и ингуш-
ским и азербайджанским 
бизнесменам успехов в со-
трудничестве на благо наших 
республик.

Х. МаГоМеДов

Ингушетия – Азербайджан: 
сотрудничество на благо двух 

народов
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На протяжении более 
1400 лет Коран служил ру-
ководством для мусульман 
во всём мире. Однако то, 
что верующие находят на 
его страницах, зачастую 
зависит от их внутренней 
мотивации. Как и в боль-
шинстве священных писа-
ний, в Коране есть фразы, 
которые можно наделить 
массой значений. В тексте 
содержится масса стихов, 
которые призывают верую-
щих жить мирно и строить 
общество, основанное на 
справедливости и взаимо-
понимании. 

«Воистину, Аллах повеле-
вает блюсти справедливость, 
делать добро и одаривать 
родственников. Он запреща-
ет мерзости, предосудитель-
ные деяния и бесчинства. Он 
увещевает вас, — быть мо-
жет, вы помяните назидание» 
(Сура «Пчёлы», аят 90). 

Но другие стихи Корана по-
велевают мусульманам на-
чать войну против неверных. 

«Сражайтесь с теми из 
людей Писания, которые не 
веруют ни в Аллаха, ни в По-
следний день, которые не 
считают запретным то, что 
запретили Аллах и Его По-
сланник, которые не испове-
дуют истинную религию, пока 
они не станут собственноруч-
но платить дань, оставаясь 
униженными». (Сура «Покая-
ние», аят 29).

И в последние годы срав-
нительно небольшой, но по-
стоянно растущий процент 
мусульман находит в этих 
стихах оправдание жестокой 
идеологии. И здесь начина-
ется борьба за душу ислама, 
которая ведётся между боль-
шинством и меньшинством. 
При этом последние, несмо-
тря на свою малочислен-
ность, существенно опаснее 
общей массы. 

В 1988 году Усама бен 
Ладен сослался на один из 
стихов Корана: «Убивайте их 
(многобожников), где бы вы 
их ни встретили, и изгоняйте 
их оттуда, откуда они вас из-
гнали». (Сура «Корова», аят 
191).

Это ещё один пример 
того, что бывший лидер ра-
дикальной группировки, ци-
тировавший Коран, пытался 
оправдать свои действия со-
мнительной интерпретацией 
понятия «джихад». 

Священнослужители и учё-
ные разных конфессий при-
знают, что ныне покойный 
вождь «Аль-Каиды» исполь-
зовал Коран выборочно, на-
меренно искажая его смысл. 

Если мы внимательно про-
читаем аяты Корана, на ко-
торые ссылался бен Ладен, 
то сразу поймём: он препод-
носит их особым образом. 
На самом деле посыл этих 
фрагментов куда менее воин-
ственен. Например, стих, где 
говорится о необходимости 
взяться за оружие и покарать 
неверных, заканчивается при-
зывом к примирению. 

«Но если они прекратят, то 
ведь Аллах – Прощающий, 
Милосердный. Сражайтесь 
с ними, пока не исчезнет ис-
кушение и пока религия цели-
ком не будет посвящена Ал-
лаху. Но если они прекратят, 
то враждовать следует толь-
ко с беззаконниками». (Сура 
«Корова», аят 192-193).

Но смысловую концовку 

фундаменталисты уже не 
цитируют, потому как она не 
вписывается в их воинствен-
ную концепцию. Тем време-
нем человек, исповедующий 
ислам, должен помнить: путь 
войны – это не тот основной 
путь, к которому индивид 
должен стремиться. 

Учёные единогласно 
утверждают, что искажение 
Корана типично для ради-
кально настроенных мусуль-
ман, которые заставляют по-
следователей книги принять 
единую интерпретацию текста 
и жить согласно ей. На самом 
же деле единого толкования 
Священной книги никогда не 
было и быть не может. С того 
самого момента, как Пророк 
Мухаммед огласил первый 
стих Корана, он был усвоен 
и интерпретирован самыми 
разными людьми общины. 

Использование же Корана в 
качестве оправдания насилия 
лежит в основе сегодняшнего 
религиозного кризиса. Ислам 
и мусульмане проходят пери-
од аналогичный тому, кото-
рый иудаизм и христианство 
уже миновали. Мусульманам 
же ещё предстоит осознать, 
какова связь их религиозных 
традиций и современного 
мира. А фундаментализм – 
это реакция на прогресс, на 
перемены. И поскольку они 
неизбежны, всегда найдутся 
их противники. 

И дабы противостоять 
агрессивно настроенным 
личностям, превозносящим 
концепцию малого джихада, 
превыше всего остального, 
что содержится в Коране, ис-
тинным мусульманам придёт-
ся приложить немало усилий. 
Общеизвестно, что ислам 
– религия конструктивная; в 
её основе лежит созидатель-
ное – но никак не разруши-
тельное – начало. А потому 
мусульмане во все времена 
выстраивали с представите-
лями других религий (в осо-
бенности с христианами) до-
брососедские отношения. 

Мало того, ислам, как ни-
какая другая религия близка 
христианству. Две веры и их 
священные писания имеют 
много общего. Ислам счита-
ет христиан и иудеев друже-
ственными народами, кото-
рые верят в одного Бога. И 
в Коране мы находим тому 
множество свидетельств.

«Воистину, верующим, а 
также иудеям, христианам и 
сабиям, которые уверовали в 
Аллаха и в Последний день и 
поступали праведно, уготова-
на награда у их Господа. Они 
не познают страха и не будут 
опечалены». (Сура «Корова», 
аят 62).

Или другой пример:
«Ибрахим (Авраам) не был 

ни иудеем, ни христианином. 
Он был единобожником, му-
сульманином и не был из чис-
ла многобожников. Воистину, 
самыми близкими к Ибрахиму 
(Аврааму) людьми являются 
те, которые последовали за 
ним, а также этот Пророк (Му-
хаммад) и верующие. Аллах 
же является Покровителем 

верующих». (Сура «Семей-
ство Имрана», аяты 67-68).

В Коране также есть много 
ссылок на библейских персо-
нажей. 

«Вслед за ними Мы от-
правили Ису (Иисуса), сына 
Марьям (Марии), с подтверж-
дением истинности того, что 
было прежде ниспослано в 
Таурате (Торе). Мы даровали 
ему Инджил (Евангелие), в 
котором было верное руко-
водство и свет, которое под-
тверждало то, что прежде 
было ниспослано в Таурате 
(Торе). Он был верным ру-
ководством и назиданием 
для богобоязненных». (Сура 
«Трапеза», аят 46).

Таким образом, говорить 
о том, что Коран призывает 
верующих к войне, насилию 
и кровопролитию, в корне не-
верно. Эта книга призывает 
людей к миру и взаимопони-
манию; она говорит о том, что 
нужно заботиться о бедных, 
о нуждающихся, вниматель-
но относиться к неимущим, 
бесправным и беспомощным. 
Это и есть основа исламского 
мировоззрения и морали. 

Мусульманин, носящий в 
сердце веру в Аллаха, никог-
да не нарушит Его заповеди, 
заключённые в Священной 
книге. И всегда, в условиях 
мира и войны, будет движим 
любовью, состраданием и 
милосердием. 

В истории есть масса при-
меров, когда личность своими 
поступками свидетельство-
вала о сути мусульманской 
веры, тем самым привлекая 
к ней новых последователей. 
Один из достойнейших за-
щитников и проповедников 
ислама был турецкий султан 
курдского происхождения Са-
ладин. 

В 1187 году войска мусуль-
ман под его водительством 
разгромили крестоносцев в 
битве возле Хотина, после 
чего захватили Иерусалим. 
При этом Саладин велико-
душно отпустил всех плен-
ных, не причинив им вреда.

Хорошо известны и другие 
примеры истинно мусульман-
ского милосердия, которое 
Саладин проявлял по от-
ношению к немусульманам. 
Так, когда он вступил во вра-
та только что взятой им Акры, 
одна местная христианка 
бросилась к нему в ноги и 
пожаловалась на мусульман-
ских воинов, отнявших у нее 
сына. Саладин заявил, что 
не двинется с места до тех 
пор, пока этой женщине не 
отдадут её ребенка. И, дей-
ствительно, вскоре мальчика 
нашли и на глазах султана 
вернули матери.

Саладин был принципиаль-
ным человеком и не позволял 
себе ни малейших отступле-
ний от норм Корана. Он без 
нужды не казнил пленников, 
даже если они были жесто-
кими рыцарями из армии 
крестоносцев. Им была за-
прещена кровная месть, а 
когда освобождались мирные 
жители захваченных городов, 
то новый правитель следил 

за тем, чтобы их охраняли от 
разбойников и воров…

Возвращаясь в день се-
годняшний, вспомним о тех, 
кто во всеуслышание заяв-
ляет, что он является «вои-
ном Аллаха». Речь о том 
разношёрстном воинстве, 
что вот уже около десятка 
лет обитает в лесах и горах 
российского Северного Кав-
каза. Похожи ли хотя бы от-
далённо эти «моджахеды», 
позиционирующие себя как 
мусульмане, на Саладина – 
славного воина средневеко-
вья, вставшего на защиту на-
родов своей страны и своей 
религии? 

Судя по делам, наши 
ополченцы-джихадисты 
являются полной противо-
положностью турецкого 
воителя. Им не ведомы не 
только жалость и милосер-
дие, но – элементарная во-
инская честь и благородство. 
Представим ли мы себе, 
что Саладин в одиночном 
противостоянии мог ударить 
противника исподтишка или 
из-за угла? Мог ли он убить 
охотников только за то, что 
они случайно вышли на его 
лагерь? Предал бы он смер-
ти старика-имама за то, что 
тот по-иному понимает про-
читанное в Коране место? 
Одобрил бы он взрыв смер-
тника в гуще мирных людей? 
Ответ однозначный: нет. 

Так почему же тогда лес-
ные ватаги, живущие по по-
нятиям и движимые злобой 
и жестокостью, при любом 
удобном случае пытаются 
выставить себя на публи-
ку в качестве поборников 
веры, участников священной 
войны? Тем более что «свя-
тость» с их кровавыми зло-
деяниями никак не вяжется, 
а понятие «война» абсолют-
но не вяжется с российской 
действительностью, так как 
нет ни внешнего врага, ни 
предпосылок к ущемлению 
ислама и мусульман. 

Обличить этих слуг Иблиса 
поможет Коран, его знание и 
понимание. 

Нельзя запретить привер-
женцам радикальных взгля-
дов читать и цитировать эту 
великую книгу. Вот только 
нелепо выглядят их ссылки 
на стихи Корана при обосно-
вании террора и откровенно 
варварских деяний. 

Сегодня всё больше людей 
пытается проникнуть в суть 
текстов, переданных нам 
свыше через Пророка Му-
хаммеда. И будущее ислама 
напрямую зависит от тех, кто 
готов тратить свои душевные 
силы, постигая всю много-
гранность сур и аятов. Ис-
тинная мудрость не может 
быть связана с агрессией и 
экстремизмом. В этом состо-
ит глубокий смысл любой ре-
лигии. И хочется надеяться, 
что в дальнейшем миллионы 
верующих, следующие за-
ветам священной книги, при-
внесут в мир не насилие и 
нетерпимость, а гармонию и 
любовь. 

С.СУЛаМБеков

НЕТ - ТЕРРОРИЗМУ И ЭКСТРЕМИЗМУ!

АНАТОМИЯ ДЖИХАДА
Республика Ингушетия 

находится накануне вы-
боров в законодательные 
органы государственной 
власти. Сложность на-
стоящей предвыборной 
кампании и предстоящих 
выборов заключается в 
том, что республика бу-
дет выбирать депутатов 
в законодательные орга-
ны власти трех уровней: 
Государственную Думу 
Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
Народное Собрание и 
органы местного само-
управления Республики 
Ингушетия.

В избирательной кам-
пании участвуют, кроме 
партии «Единая Россия», 
и другие партии, пред-
ставляющие часть элек-
тората нашей республи-
ки. Все оппонирующие 
«Единой России» партии 
посредством обещаний 
пытаются завоевать до-
верие избирателей и их 
голоса, что вполне по-
нятно.

Партия «Единая Россия» 
не является партией пустых 
обещаний, она является 
партией реальных дел. В 
этом последнем словосо-
четании, каким бы пафос-
ным оно не казалось, все 
содержание ее деятельно-
сти. Партия обладает для 
реализации своих лозунгов 
достаточными материаль-
ными и людскими ресурса-
ми.

В ингушском региональ-
ном отделении партии 
«Единая Россия» состоят 
более восьми тысяч чле-
нов. Это люди различных 
возрастов и социальных 
категорий, люди, представ-
ляющие самые различные 
слои народа Ингушетии, 
работающие на производ-
стве и занимающие опре-
деленное служебное по-
ложение, мелкие и крупные 
предприниматели и другие. 
Понятно, что ИРО партии 
«Единая Россия» пред-
ставляет народ Ингушетии. 
Все члены нашего полити-
ческого объединения как 
один будут работать с из-
бирателями, чтобы в день 
выборов основная масса 
элективного населения Ин-
гушетии проголосовала за 
партию «Единая Россия».

У нас, единоросов Ингу-
шетии, есть убежденность, 
что в день выборов - 4 де-
кабря 2011 года – большин-
ство жителей Ингушетии 
– граждан России прого-
лосуют за партию «Единая 
Россия». И для этой убеж-
денности есть серьезные 
основания.

Мы всегда говорим, что 
«Единая Россия» - партия 
реальных дел, так как это 
– партия работающая и ре-
шающая проблемы.

Мы не должны забывать, 
что собой представляла 
Россия всего десятиле-
тие назад. Ситуация была 
такой, что многие наблю-
датели отечественные и 
зарубежные полагали, что 
страна находится в состоя-
нии развала, в состоянии 
краха и на это имелись не-
которые основания.

Только-только развалил-
ся СССР – могуществен-
ное во всех отношениях го-
сударство, объединявшее 
15 союзных республик, 
ставших впоследствии су-
веренными государствами. 
Некоторые крупные госу-
дарственные деятели этой 
страны пытались спасти 
ее от развала посредством 
создания Государственного 
комитета чрезвычайного по-
ложения. Однако добились 
только того, что разруши-
тельные процессы пошли 
значительно ускоренными 
темпами. Произошел не 
только развал СССР, но 
развалился и весь социали-
стический лагерь в СССР и 
Восточной Европе. Развал 
СССР привел также и к раз-
валу всего государственно-
хозяйственного комплекса, 
на котором была основана 
экономика России и дру-
гих республик, бывших в 
Союзе ССР. Многие круп-
ные промышленные пред-
приятия  наукоемкого про-
изводства России рухнули. 
Миллионы рабочих стали 
безработными и вынуж-
дены были прозябать  в 
нищете. Государственный 
долг равнялся 150% ВВП. 
Были опасения, что страна 
превратится в полуколо-
нию. Некоторые наблюда-
тели говорили об этом как 

о свершившемся факте. 
Появились центробежные 
тенденции, когда отдель-
ные группы населения в 
некоторых субъектах стали 
открыто пропагандировать 
выход своих субъектов из 
состава России. Такие тен-
денции были не  только в 
Северокавказском регионе, 
но и среди известных поли-
тиков России раздавались 
голоса, что необходимо от-
сечь чисто русские области 
от других регионов, якобы 
кормящихся за счет Рос-
сии. Такие заявления могли 
делать только люди с огра-
ниченным политическим 
кругозором, совершенно не 
понимавшие сложившую-
ся ситуацию и не могущие  
даже представить себе как 
сложится судьба России, 
если реализуются их позы-
вы. Ситуация усугублялась 
еще и тем, что миллионы 
людей выходили на площа-
ди, на улицы, требуя даже 
не  повышения зарплаты 
прежде всего, а ее своев-
ременной выплаты. Меся-
цами не выплачивалась 
зарплата, месяцами не вы-
плачивалась пенсия, прак-
тически прекратились вы-
платы пособий на ребенка. 
Не исполнялись государ-
ственные обязательства.

В то же время оппози-
ционные партии (ЛДПР, 
«Яблоко» и другие) путем 
голосования на заседаниях 
Государственной Думы до-
бились такого количества 
льгот, которые по сумме  в 
несколько раз превышали 
федеральный бюджет. Та-
ким образом, эти партии в 
целях своей популяриза-
ции лгали своим избира-
телям, заведомо зная, что 
государство не в состоянии 
предоставить людям эти 
льготы.

Ситуация стала менять-
ся после того, как Россию 
возглавил В.В. Путин, опи-
рающийся на «Единую 
Россию». Все видят, что 
ситуация в современной 
России изменилась карди-
нально, что восстановлено 
доверие к государству. Не-
когда опасные тенденции 
ушли в прошлое. Появи-
лись новые, позитивные 
тенденции. Сегодня сво-
евременно, без задерж-
ки выплачивают пенсии, 
зарплаты бюджетникам, 
денежные довольствия во-
еннослужащим. За послед-
ние годы произошел рост 
уровня жизни населения: 
реальные доходы людей 
выросли в 7,5 раза, значи-
тельно вырос минималь-
ный размер оплаты труда. 
Выросли пенсии и социаль-
ные пособия. Существен-
ные изменения произошли 
и в демографической си-
туации. В текущем году ко-
личество родившихся пре-
валирует по отношению к 
количеству умерших. Этому 
способствовала программа 
материнского капитала, по-
вышение пособий, созда-
ние условий для поддерж-
ки многодетных семей. Во 
всех субъектах Федерации, 
в том числе и в Ингушетии, 
запущены федеральные 
целевые программы, кото-
рые касаются важнейших 
сфер общественной жизни 
– здоровья, образования, 
жилищного строительства, 
сельского хозяйства и др. 
Реализуется программа 
ветхого жилья и аварийно-
го жилья. Жители Ингуше-
тии могли наблюдать, что в 
республике произведен ка-
чественный ремонт многих 
многоквартирных домов, и 
эта работа продолжается. 
Сносятся некоторые ава-
рийные многоквартирные 
дома и вместо них строятся 
новые. Жильцы демонти-
рованных многоквартирных 
домов получат квартиры 
таких же  размеров, какими 
были старые, к имевшейся 
квадратуре квартиры Глава 
республики  Ю-Б. Евкуров 
обещает добавить еще 10 
квадратных метров. Дума-
ется, что это – существен-
ная добавка к жилью.

Партия «Единая Россия» 
- партия реальных дел. Это 
подтверждается тем, что 
партия смогла преодолеть 
тяжелейший экономиче-
ский кризис. Президент Рос-
сии Д.А. Медведев, лидер 
нашей партии  В.В. Путин, 
партия «Единая Россия» 
показали, что они – еди-
ная, сплоченная команда, 
которая может справиться 
с любой ситуацией, в том 
числе и такой, которая мо-
жет быть вызвана экономи-

ческим кризисом.
Развитие современного 

экономического порядка с 
самого начала его суще-
ствования сопровождает-
ся периодическими эко-
номическими кризисами. 
Ни одно правительство ни 
одной капиталистической 
страны за период их раз-
вития не смогло предупре-
дить и тем более предот-
вратить экономические 
кризисы, хотя заведомо 
они знали о наступлении 
кризиса. То есть экономи-
ческий кризис – явление 
закономерное для капи-
талистической экономики. 
Думается, важнее то, как 
преодолевать этот кризис. 
Мы сейчас наблюдаем  тя-
желые ситуации, в которых 
оказались такие, некогда 
благополучные страны, как: 
Греция, Италия, практиче-
ски все страны Евросоюза, 
ожесточенную борьбу, ко-
торая развернулась за ре-
сурсы на Ближнем Востоке. 
Это происходит потому, что 
правительства этих госу-
дарств хотят преодолеть 
кризис за счет сокращения 
социальных расходов, хо-
тят возложить бремя от-
ветственности за выход из 
кризиса на простых людей, 
с чем последние категори-
чески не согласны. Кризис 
1998 года Российское го-
сударство тоже преодоле-
ло за счет простых людей, 
полностью отказавшись 
от своих социальных обя-
зательств перед своими 
гражданами. Тогда мил-
лионы людей остались без 
зарплат и пенсий, рухнула 
банковская система, что 
спровоцировало разоре-
ние огромного количества 
малых и средних бизнесов.

Совершенно другое отно-
шение  продемонстрирова-
ло Российское государство 
во время экономического 
кризиса 2008 – 2010 гг.

Президент России  
Д.А. Медведев и председа-
тель партии «Единая Рос-
сия» В.В. Путин сразу же 
заявили, что из наступив-
шего кризиса государство 
выйдет достойно - ни одно 
социальное обязательство 
не останется невыпол-
ненным. Граждане России 
знают, что это обещание 
лидерами России было 
выполнено. Более того, 
социальные выплаты ин-
дексировались по уровню 
инфляции. Россия в кри-
зисном 2010 году пересчи-
тала пенсии советским пен-
сионерам, тем, кто имеет 
право на дореформенный 
стаж. В результате средняя 
пенсия выросла на 45%. На 
данный период эффектив-
но работает банковская си-
стема, застрахованы вкла-
ды 90% населения России. 
Сегодня в несколько раз 
увеличено финансирова-
ние сферы занятости, что 
позволяет снижать напря-
женность на рынке труда. В 
Республике Ингушетия на 
эти цели были выделены в 
2011 году 609582,4 тысячи  
рублей. В республиканский 
бюджет 2012 года заложе-
но 605 млн. рублей; 2013 
года – 597540,0 тыс. ру-
блей; 2014 года – 603296,0 
тыс. рублей.

Думается, что наши изби-
ратели обратят внимание 
на действия оппозицион-
ных сил сегодня. Все они 
объединились для того, 
чтобы вместе бороться 
против «Единой России». 
Раз так, мы  не можем не 
напомнить этим силам 
(«Яблоко», ЛДПР, КПРФ 
и др.), что в 1998 году, во 
время известного кризиса, 
они располагали  конститу-
ционным большинством в 
Государственной Думе. По-
чему же тогда они не объ-
единились против испол-
нительной власти, которая 
выход из кризиса нашла 
только через серьезное 
ущемление интересов 
граждан России? В то же 
время депутаты Государ-
ственной  Думы от назван-
ных партий смогли тогда 
принять единое решение о 
повышении пенсий депута-
там Государственной Думы 
и установлении социаль-
ных льгот на случай их ро-
спуска. Факты, как говорит-
ся, упрямая вещь!

Власть и партия видят 
недостатки, вскрывают 
их, говорят о них. По сути, 
«Единая Россия» не оста-
вила ниши для того, чтобы 
кто бы то ни был нас мог 
критиковать. Проблемы, 
недостатки всегда были и 

есть при решении любых 
дел. По мере решения про-
блем, по мере устранения 
недостатков появляются 
новые. Важнее всего то, 
что мы не делаем вид, что 
не замечаем их. Напротив, 
мы их ищем, обнаружива-
ем, решаем и устраняем. 
Ни общество, ни государ-
ство никогда не станут 
совершенными. Главное 
– стремиться к этому со-
вершенству.

Партия «Единая Россия» 
- партия реальных дел. 
Она никогда не останав-
ливается на достигнутом. 
Во всех сферах жизне-
деятельности общества и 
государства она ищет пра-
вильное применение своих 
сил. Она пытается строить 
отношения с другими госу-
дарствами на основе друж-
бы и взаимовыгодного со-
трудничества. 

Наш лидер В.В. Путин 
сегодня выдвигает идею 
«Нового Союза». Он в сво-
ем выступлении по этому 
вопросу сказал о том, что 
развал СССР стал круп-
нейшей геополитической 
катастрофой XX века. Мы 
выросли в Советском Сою-
зе, мы привыкли относить-
ся к соседним республикам 
как к части себя, части сво-
ей культуры и истории, мы 
привыкли жить в большой 
и уважаемой стране, сверх-
державе, определяющей 
мировую политику.

Сегодня Владимир Путин 
предлагает Евразийский 
проект – объединить быв-
шие республики СССР на 
новой основе. Объединив-
шиеся в Евразийский союз 
страны смогут вместе зани-
маться экономикой, решать 
социальные проблемы, 
отстаивать свои интересы 
на международной арене 
и защищать свои границы. 
В.В. Путин убежден, что 
объединившись эти стра-
ны смогут быть вполне 
конкурентоспособными и 
по отношению к США, и по 
отношению к Евросоюзу, 
и по отношению к нашим 
азиатским соседям. Россия 
превратится в один из цен-
тров принятия мировых ре-
шений. А  это несомненно 
отразится на уровне жизни 
каждого из нас. Кроме того, 
Россия и другие страны 
Евразийского проекта смо-
гут обеспечить свою про-
довольственную безопас-
ность, насытить свой рынок 
товарами, создать новые 
рабочие места, снять про-
блемы, связанные с  ми-
грацией населения. Только 
партия «Единая Россия» в 
состоянии реализовать Ев-
разийский проект!

Партия «Единая Россия» 
как  партия реальных дел 
идет на выборы с лозун-
гом территориальной спра-
ведливости и бюджетного 
федерализма. Речь идет о 
том, что сегодня все день-
ги, налоги, сборы собира-
ются в центре. На опреде-
ленном этапе «Единая 
Россия» считала оправдан-
ным  централизацию таких 
мероприятий.

«Единая Россия» счи-
тает, что деньги надо от-
дать территориям и дать 
им возможность решать 
социальные вопросы в 
зависимости от того, как 
они умеют зарабатывать 
средства. Дать всем воз-
можность работать, зара-
батывать, благоустраивать 
свою территорию. И это 
один из главных лозунгов 
избирательной кампании 
«Единой России». Ни одна 
из оппозиционных «Единой 
России» партий не в состо-
янии пойти на такой шаг. 
Все они признают только 
централизованную систе-
му налоговых и других 
сборов. Идея бюджетного 
федерализма реализуется 
в целях создания стимула 
территориям, местному  
самоуправлению, субъекту 
Федерации зарабатывать 
деньги «Только мы, - гово-
рит В.В. Путин, - сохраняя 
политическое единство 
страны, сохраняя ее обо-
роноспособность, ее суве-
ренитет, можем обеспечить 
бюджетный федерализм, 
то есть справедливое рас-
пределение средств – что-
бы каждая территория 
могла использовать зара-
ботанные деньги для свое-
го процветания».

М.Х. Бузуртанов, 
заместитель  

председателя 
народного Собрания

республики 
Ингушетия,

Секретарь 
политсовета

Иро партии «единая 
россия»

Не было еще восьми 
часов утра, когда я прие-
хал в хоздвор предгорно-
го сельхозпредприятия 
«Али-Юртовское». А здесь 
уже полным ходом шла 
работа по приведению в 
порядок сельхозинвен-
таря – дисков, боронов, 
сеялки, которая здесь 
одна. Трое ремонтников-
механизаторов, вооружив-
шись гаечными ключами 
и молотками, подтягивали 
прицепную технику.

Приехавший с кукурузно-
го поля директор хозяйства 
Хусен Албогачиев знакомит 
меня с механизаторами, за-
нятыми этой самой работой.

- Это ветераны труда Муса 
Оздоев, Магомед Евлоев, 
Хасан Дудуркиев, - говорит 
Хусен, представляя каждого  
из них. К ремонту сельхозин-
вентаря мы приступили сра-
зу же после сева озимых, не 
откладывая ни на один день 
это серьезное дело. Через 
день-два весь этот сельхо-
зинвентарь, который мы с 
вами видим, будет поставлен 
на хранение до самых поле-
вых работ.

- Сумеете ли справиться 
с этой нелегкой работой за 
два-три дня и каково на-
строение?, – спросил я Ха-
сана Дудуркова.

- Сумеем без всяких про-
блем, - отвечает ветеран 
труда, - диски и бороны мы 
уже полностью подтянули, 
смазали и, как видите, поста-
вили на хранение. Заканчи-
ваем ремонт культиваторов 
и сеялки, после проведем их 
смазку и поставим эту техни-
ку на колодки до самой вес-
ны. Ну а весной их сразу же 
можно вывести в поле. Что 
касается настроя, он у нас 
всегда был хорошим и рабо-
чим. Все трое мы работаем, 
помогая друг другу, без этого 

в нашей работе ничего тол-
кового не сделать.

- Ну а как с зарплатой, 
выдают ли ее вовремя и 
сполна?

- А как можно работать без 
зарплаты, если каждый из 
нас имеет семью, - продол-
жает Хасан. - Причитающие-
ся нам деньги за сентябрь 
и октябрь мы уже получили. 
Вот-вот получим зарплату 
и за ноябрь - деньгами или 
кукурузой, по нашему жела-
нию.

Среднемесячная зарплата 
каждого из них, по утверж-
дению директора «Али-
Юртовского», 9-10 тысяч 
рублей плюс корма для до-
машней живности.

- Не хочу сказать, - заме-
тил Хусен Албогачиев, - что 
эта зарплата такая уж хоро-
шая. А вот в будущем году, 
- подчеркнул он, - она будет 
намного выше.

По словам Албогачиева, 
это произойдет за счет повы-
шения урожайности гектара 
озимых и яровых культур. К 
примеру, с каждого из посе-
янных 200-гектарного поля 
озимых в расчете на гектар 
алиюртовские хлеборобы 
планируют собрать по 35-40 
центнеров зерна.

- Заделанные в почву  се-
мена озимых, - рассказывает 
руководитель госпредприя-
тия, - хороших сортов. Всхо-
ды повсеместные и крепкие. 
Остается только подкормить 
их весной будущего года, что 
нами будет сделано своев-
ременно. Так что, тридцати-
пятицентнеровый рубеж в 
расчете на гектар нам будет 
вполне по плечу. Главное, 
чтобы не было природных 
катаклизмов ни у нас, ни в 
других регионах.

Посеяв озимые, алиюртов-
ские механизаторы было при-
ступили к уборке кукурузы на 
зерно, которую в этом году 

вырастили на 100-гектарной 
площади, а здесь нежданно-
негаданно в начале ноября 
повалил обильный снег, а 
следом ударили морозы, ка-
кие только бывают в январе. 
Уборка поздних яровых в 
«Али-Юртовском» и в целом 
по республике пришлось пре-
рвать на некоторое время.

- У нас, в Али-Юрте, - про-
должает Хусен, - снег пова-
лил дня на два раньше, чем в 
других местах Назрановского 
района, притом очень обиль-
ный, сопровождаемый по 
ночам сильными морозами. 
И слава Аллаху, что всходы 
озимых были покрыты тол-
стым слоем снега, не то бы, 
хлеба при таких морозах мог-
ли бы просто промерзнуть. 
Ведь в нашем предгорном 
районе холода и морозы бы-
вают похлеще, чем в других 
зонах республики. Как толь-
ко немножечко сошел снег и 
установилась теплая погода, 
мы сразу же приступили к 
уборке кукурузы, которую за-
вершим со дня на день. Я как 
раз-таки приехал с кукурузно-
го поля, где идет уборка. На 
этой работе задействовано 
три трактора «Беларусь» с 
прицепами, которые вот-вот 
появятся здесь для выгрузки  
кукурузы в складское поме-
щение.

Не успели мы завершить 
разговор о приведении в по-
рядок сельхозтехники, как в 
хоздвор вкатил «Беларусь» 
с прицепом, свыше бортов 
заполненный золотистыми 
початками кукурузы. За счи-
танные минуты выгрузив 
ее в складское помещение, 
«Беларусь», управляемый 
Нурдином Евлоевым, вновь 
направился в поле.

Часть этой кукурузы, по 
словам Хусена Албогачие-
ва, отдадут рабочим в счет 
зарплаты, другую часть реа-
лизуют населению, а на вы-

рученные деньги приобретут 
запчасти для ремонта сель-
хозтехники.

Что касается трех единиц 
«Беларусь», которые задей-
ствованы на уборке кукуру-
зы, их по завершению этой 
самой работы, по утвержде-
нию директора хозяйства, 
сразу же поставят на ремонт. 
Но ремонт этот, в основном, 
будет текущий и быстрый по 
времени, после чего их по-
ставят до весны под навес, 
который сооружен в хоздво-
ре.

А вот что касается двух 
стареньких гусеничных трак-
торов ДТ-75, которые сегод-
ня задействованы на пахоте 
под зябь, их, по словам Хусе-
на, придется привести в по-
рядок от моторов до коробок 
и мостов.

- Хорошо, что им не при-
дется их ремонтировать в 
Орджоникидзевской или в 
другом месте, как это было 
раньше,- говорит он. –У нас, 
слава Аллах1у, есть свои мо-
торы и слесари, которые без 
всяких проблем справятся с 
этой работой.

Так что вся техника, пред-
назначенная для реализации 
весенних полевых работ, бу-
дет полностью выведена в 
поле.

Скажем, что в хозяйстве 
предстоит посеять сто с лиш-
ним гектаров яровых культур 
- кукурузы на зерно, карто-
фель и овощные культуры.

Весновспашки, по утверж-
дению  Хусена Албогачие-
ва, не будет. Остается толь-
ко провести предпосевную 
обработку почвы, а сле-
дом и сев, к чему в «Али-
Юртовском» готовятся прямо 
сегодня.

Ш. БаТарБеков

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО

ГУП «Али-Юртовское» готовится 
к весенним полевым работам

За «Единую Россию»!
ВыБОРы - 2011
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Сегодня последнее пленар-
ное заседание Государствен-
ной Думы пятого созыва. 
Можно подвести итоги нашей 
работы в течение последних 
четырёх лет.

Это были непростые – я 
бы сказал даже, были очень 
сложные – годы для России, 
для граждан нашей страны. 

Мировой экономический 
кризис, принуждение к миру 
Грузии, летние природные 
пожары и губительная засу-
ха, Саяно-Шушенская ГЭС, 
атаки террористов… 

Я просто хочу напомнить о 
тех вызовах, на которые при-
шлось отвечать российскому 
государству и нашему обще-
ству. 

Мы дали этот ответ. Мы 
справились. И мы стали силь-
нее. Кто бы что ни говорил. 

Преодолевая трудности, 
Россия не только не остано-
вилась и не откатилась назад 
в своём развитии, но и прак-
тически по всем важнейшим 
направлениям продвинулась 
вперёд. 

И депутаты Государствен-
ной Думы внесли вклад в 
решение каждой из общена-
циональных задач. 

Сегодня уже для всех оче-
видно, что Россия оказалась 
прочнее и устойчивее к изме-
нениям мировой конъюнкту-
ры, чем многие другие госу-
дарства. 

Более того, в то время как 
целый ряд регионов мира 
продолжает лихорадить, 
Россия уверенно выходит на 
новый уровень развития, на-
поминая миру о своих лидер-
ских качествах. 

Вместе с нашими друзьями 
и ближайшими партнерами 
мы заявили о стремлении 
создать Евразийский союз. 
Это исторический момент. 
Мы шли к нему все послед-
ние годы, работая в рамках 
интеграционных объедине-
ний – ОДКБ, ШОС, Союзного 
государства, ЕврАзЭС, Тамо-
женного союза, –  укрепляя 
договорную базу, выстраивая 
межпарламентские связи. 

Этот опыт будет всё в боль-
шей степени востребован. 
Ведь Евразийский союз – это 
абсолютно реальный проект, 
который уже реализуется и 
нуждается в дальнейшем за-
конодательном сопровожде-
нии. 

В ходе созыва много вни-
мания уделялось и другим 
международным делам. 

Знаковым событием стал 
новый договор с Соединен-
ными Штатами Америки по 
СНВ. Мы ратифицирова-
ли его, проведя три чтения, 
чтобы закрепить в законе 
российские условия, необхо-
димые для реализации до-
говора. 

Именно в этом созыве 
была заложена договорно-
правовая основа сотрудниче-
ства России с двумя новыми 
независимыми государства-
ми – Республикой Южная 
Осетия и Республикой Абха-
зия. 

В августе 2008 года все 
политические силы, пред-
ставленные в Парламенте, 
проголосовали за обраще-
ние к Президенту с призывом 
признать независимость этих 
республик. Такое решение 
состоялось, и за прошедшие 
три года ратифицирован це-
лый ряд межгосударственных 
документов, заключенных 
между нашими странами. 

Всего же через процедуру 
ратификации прошли десят-
ки договоров и соглашений, а 
в целом по количеству приня-
тых законов Государственная 
Дума пятого созыва постави-
ла абсолютный рекорд. 

Мы приняли 1581 феде-
ральный закон и одобрили 27 
федеральных конституцион-
ных законов. 

Это именно абсолютный 
рекорд, который, видимо, 
останется непревзойденным. 
Хотя бы потому, что полно-
мочия депутатов следующего 
созыва составят уже не четы-
ре года, а пять лет. И это уже 
будет новый отсчёт. 

Это одно из тех важных 
решений в области развития 
политической системы стра-
ны, которое было оформле-
но поправками в Конститу-
цию Российской Федерации и 
принято в ходе пятого созыва 
Государственной Думы. 

Кроме того, до шести лет 
продлены полномочия Пре-
зидента Российской Феде-
рации, и конституционной 
нормой стали ежегодные от-
чёты Правительства перед 
Государственной Думой, в 
том числе по вопросам, по-
ставленным Государствен-
ной Думой. 

Напомню, что это – ини-
циативы первого Послания 
Федеральному Собранию 
Президента России Дмитрия 
Анатольевича Медведева. 

И уже трижды Председа-
тель Правительства Влади-
мир Владимирович Путин 
выступал перед депутатами 
с этой трибуны, представляя 
отчёт о работе Правитель-
ства. Тем самым, в ходе пя-
того созыва была заложена, 
безусловно, важнейшая пар-
ламентская традиция. 

Многое в этом созыве про-
изошло впервые. Сами выбо-
ры 2007 года, по результатам 
которых мы с вами получили 
мандаты, впервые проходили 

только по пропорциональной 
системе. 

В Государственной Думе 
было вновь сформировано 
парламентское большинство, 
а лидер победившей на вы-
борах партии Владимир Вла-
димирович Путин возглавил 
Правительство Российской 
Федерации. 

Тем не менее, предста-
вителям каждой из оппо-
зиционных фракций была 
предоставлена возможность 
возглавить думские комите-
ты. 

В целом за период пятого 
созыва российская полити-
ческая система качественно 
преобразилась. Эти задачи 
ставились в Посланиях Пре-
зидента. Все политические 
инициативы, сформулиро-
ванные Дмитрием Анатолье-
вичем Медведевым, стали 
законами. Вот важнейшие из 
них.

Сегодня партия, победив-
шая на региональных вы-
борах, предлагает главе го-
сударства кандидатуры на 
посты руководителей субъек-
тов Российской Федерации. 

Партии, не преодолевшие 
барьер, но набравшие более 
пяти процентов голосов, по-
лучат один или два депутат-
ских мандата. 

А в дальнейшем проходной 
барьер будет снижен уже до 
пяти процентов. 

В законе закреплены гаран-
тии равенства освещения ра-
боты парламентских партий в 
государственных средствах 
массовой информации.   

Уточнена процедура под-
тверждения полномочий чле-
на Совета Федерации и уста-
новлены новые требования 
к члену Совета Федерации, 
которым теперь может стать 
только тот, кто прошёл через 
горнило выборов. 

Мы расширили контроль-
ные функции законодатель-
ных органов власти субъек-
тов Российской Федерации 
и представительных органов 
местного самоуправления. 

Установлены единые кри-
терии численности депута-
тов органов законодательной 
власти субъектов Российской 
Федерации.

Это, конечно, далеко не 
полный перечень изменений, 
которые сделали российскую 
политическую систему более 
демократичной, устойчивой и 
гармоничной. 

В течение созыва мы мно-
гое сделали для борьбы с 
коррупцией. Безусловно, это 
одна из главных угроз, пре-
пятствующих нормальному 
развитию нашей страны. 

Теперь антикоррупционная 
работа опирается на базовый 
закон «О противодействии 
коррупции». Принимая его в 
2008 году, мы одновременно 
внесли поправки антикорруп-
ционного характера в 26 дей-
ствующих законодательных 
актов. 

И затем, в течение всего 
созыва совершенствование 
антикоррупционного законо-
дательства оставалось в чис-
ле приоритетов парламент-
ской работы. 

Принятые в этой сфере 
решения ужесточили требо-
вания к людям, занимающим 
должности в государственном 
аппарате, расширили практи-
ку обязательного деклари-
рования доходов, повысили 
открытость работы судов, 
ввели новые критерии каче-
ства государственных и му-
ниципальных услуг, админи-
стративную ответственность 
за ненадлежащее рассмо-
трение обращений граждан и 
просто разорительные штра-
фы для взяточников. 

Безусловно, заметный 
антикоррупционный эффект 
имеют и наши законы, на-
правленные на сокращение 
проверок малого бизнеса, на 
запрет заключения под стра-
жу до суда лиц, обвиняемых 
в совершении ряда престу-
плений экономического ха-
рактера. 

И абсолютно правильно 
освобождать от уголовной от-
ветственности тех, кто впер-
вые совершил преступление 
экономической направлен-
ности, если не только полно-
стью возмещён вред, но и в 
бюджет перечислены денеж-
ные средства, кратно превы-
шающие сумму  причинённо-
го ущерба. 

Это – примеры системных 
шагов навстречу бизнесу, 
которые сделаны в этом со-
зыве. 

Это – свидетельство целе-
направленной государствен-
ной политики в этой сфере. 

Потому что мы хотим соз-
дать благоприятный инве-
стиционный климат и все 
необходимые условия для 
развития частного бизнеса в 

России.
Законодательство в сфере 

экономики за время работы 
пятого созыва Государствен-
ной Думы было значительно 
скорректировано. 

Так, проанализировав пра-
воприменительную практику, 
мы внесли комплексные по-
правки в закон «О концесси-
онных соглашениях», при-
няли законы об ограничении 
иностранных инвестиций в 
стратегические отрасли, а 
также о снижении финансо-
вых ограничений для инве-
сторов, которые намерены 
работать в условиях особых 
экономических зон. 

Менялось налоговое за-
конодательство. Речь идет 
и о социальных страховых 
взносах, и о стимулирова-
нии капитальных вложений 
в транспортную инфраструк-
туру, и о решении других 
чувствительных для бизнеса 
вопросов, например, связан-
ных с процедурой возмеще-
ния НДС или правом малых 
предприятий на преимуще-
ственный выкуп арендуемых 
площадей.  

Наш выбор – инновацион-
ное развитие. И в период это-
го созыва начата реализация 
проекта «Сколково». 

Мы приняли и базовый за-
кон об этом инновационном 
центре, и целый ряд других 
решений, закрепляющих 
созданный здесь благопри-
ятный режим, в том числе 
– дополнительные условия 
для привлечения на работу 
высококвалифицированных 
иностранных специалистов.  

Я хочу подчеркнуть, что 
опыт реализации тех уни-
кальных возможностей, кото-
рые сегодня предоставлены 
участникам «Сколково», мо-
жет и должен быть тиражиро-
ван. Россия – огромная стра-
на, и точек инновационного 
роста должно быть много. А 
значит, федеральное законо-
дательство в целом должно 
стимулировать инновации. 

Именно в этих целях мы 
работали над законами «О 
передаче прав на единые 
технологии», «О патентных 
поверенных», «Об энергосбе-
режении», о создании благо-
приятных налоговых условий 
для инновационной деятель-
ности, «Об электронной под-
писи», об инвестиционных 
товариществах и хозяйствен-
ных партнерствах. 

Отдельно хочу остано-
виться на теме малых пред-
приятий при вузах и научных 
учреждениях. Их создание 
было разрешено законом  
№ 217. Ради его принятия, я 
напомню, мы даже прервали 
парламентские каникулы.

Сегодня закон работает, 
уже создано порядка 1100 
таких малых предприятий. 
И их будет намного больше. 
Со своей стороны, депутаты 
стремились, чтобы этот про-
цесс шёл как можно быстрее. 
Так, мы облегчили для них 
применение упрощённой 
системы налогообложения, 
упростили оформление прав 
на аренду помещений, раз-
решив не проводить избы-
точные здесь конкурсные 
процедуры.

Многое сделано для сель-
ского хозяйства, которое 
нуждалось в дополнительной 
поддержке, так как серьёз-
но пострадало в результате 
засухи прошлого года. Мы 
видим, что принятые меры 
сработали, и уже по резуль-
татам этого года в отрасли 
планируется хороший рост – 
14 процентов.   

Из законов, которые важ-
ны для развития сельского 
хозяйства России и обеспе-
чения нашей продоволь-
ственной безопасности, от-
мечу введение квотирования 
торговых мест на рынках для 
фермеров и тех, кто ведет 
подсобное хозяйство, ме-
ханизмы государственного 
регулирования торговой дея-
тельности, возможность изъ-
ятия земли у неэффективных 
собственников, которые не 
используют её по назначе-
нию. 

И, естественно, депутаты 
всегда стояли на страже ин-
тересов села в работе над 
федеральным бюджетом. 

Мы добивались выделения 
дополнительных средств при 
распределении допдоходов. 
Мы добивались, чтобы пла-
нируемые объемы финан-
сирования отрасли были, по 
крайней мере, не ниже, чем 
зафиксировано в паспорте 
Государственной программы 
развития сельского хозяй-
ства. 

Планы работы Государ-
ственной Думы нам пришлось 
скорректировать в первый же 
год работы пятого созыва. 

Разразившийся мировой 

финансовый кризис ударил 
по всем странам, по всем от-
раслям. Многие государства 
не выдержали этот удар и до 
сих пор борются с послед-
ствиями кризисных явлений. 

Россия прошла через кри-
зис максимально безболез-
ненно. Это видно по ключе-
вым показателям. 

Валовый внутренний про-
дукт в 2007 году составил 
33,2 триллиона рублей. В 
2010 году – почти 45 триллио-
нов рублей. За девять меся-
цев текущего года ВВП Рос-
сии вырос на 4,2 процента. 

Уровень безработицы к 
концу третьего квартала 2011 
года опустился до 6 процен-
тов, то есть рынок труда пол-
ностью восстановился после 
кризиса. 

Инфляция по итогам года 
ожидается в районе 7 про-
центов, а в 2007 году она со-
ставила около 12 процентов. 
И задача снижения в обо-
зримом будущем инфляции 
до 3,5 процентов – вполне 
реальна. 

Бюджет по-прежнему пла-
нируется с дефицитом, но 
по факту уже в этом году мы 
можем выйти на бездефицит-
ный уровень. 

При этом если в докризис-
ном 2007 году расходы феде-
рального бюджета составили 
более 6,5 триллионов рублей, 
то в принятом нами бюджете 
на 2012 год зафиксирована 
сумма – более 12,6 триллио-
нов рублей. Рост почти в два 
раза. 

Четыре года назад пенсия 
по старости была чуть выше 3 
тысяч рублей в месяц. Сред-
ний размер трудовой пенсии 
в 2012 году превысит 9 тысяч 
рублей. И я убежден, что у 
нас сейчас нет необходимо-
сти, по примеру некоторых 
зарубежных стран, повышать 
в России пенсионный возраст. 
Не будем этого делать.

По зарплатам: в 2007 году 
средняя начисленная зар-
плата составляла примерно 
13,5 тысяч рублей. Могу кон-
статировать, что уже скоро 
будет достигнута планка в 25 
тысяч рублей. 

Реализация антикризисных 
мер дала нам ценнейший 
опыт. Российская экономика 
получила определенный им-
мунитет к возможным новым 
всплескам кризисных явле-
ний в мире. 

Почему наша антикри-
зисная работа была столь 
успешной? Ответ очевиден. 
Потому что она велась ответ-
ственно и в тесной координа-
ции между законодательной 
и исполнительной властью. 

Перед лицом кризиса кон-
солидация во власти оказа-
лась просто жизненно необ-
ходима для страны. 

Парламентское большин-
ство гарантировало именно 
такой – конструктивный – 
характер работы, оператив-
ность выработки и принятия 
решений. 

Уже в осеннюю сессию 
2008 года, когда кризисные 
явления нарастали, как снеж-
ный ком, когда о масштабах 
угрозы многие даже не дога-
дывались, Государственная 
Дума приняла целый ряд 
принципиальных решений на 
упреждение. 

Прежде всего, мы защи-
тили людей, их сбережения, 
повысив до 700 тысяч рублей 
сумму банковского вклада, 
подлежащего государствен-
ному страхованию. 

Это решение, на мой 
взгляд, сыграло, может быть, 
даже главную роль в сохра-
нении банковской системы 
России. Банки не «посыпа-
лись», а такая перспектива 
была тогда вполне реальной. 

Тем самым были созданы 
необходимые условия для 
того, чтобы дальнейшая ан-
тикризисная работа велась 
планомерно и с опорой на 
отечественные банки. 

Кроме того, мы оперативно 
приняли законы, предоста-
вившие Правительству боль-
ше возможностей для манёв-
ра, для быстрых действий, 
–   полномочия по выделению 
средств на поддержку эконо-
мики, перераспределению 
бюджетных расходов, регу-
лированию рынка труда. 

Это не значит, что ослаб 
парламентский контроль, и 
всё было отдано на откуп 
исполнительной власти. Со-
всем наоборот. 

В дополнение к новой кон-
ституционной норме о ежегод-
ных отчётах Правительства, 
мы законом обязали Пра-
вительство и Центральный 
банк предоставлять Государ-
ственной Думе ежекварталь-
ные отчёты и информацию о 
реализации мер по поддерж-
ке финансового рынка, рынка 
труда и отраслей экономики.

Эти антикризисные отчёты 
были очень важны. Во мно-
гом благодаря им депутаты, 
да и сами руководители ми-
нистерств, всегда держали 
руку на пульсе и согласовы-
вали свои усилия. 

При непосредственном уча-
стии Государственной Думы 
была выработана и утверж-
дена Программа антикри-
зисных мер. Её представил 
депутатам Владимир Вла-
димирович Путин, выступая 
здесь 6 апреля 2009 года. 

Депутаты предложили 50 
конкретных антикризисных 
мер в эту программу и через 
внесение поправок в феде-
ральный бюджет обеспечили 
её финансирование. 

В разгар кризиса в 2009 
году объём антикризис-
ной программы – с учетом 
средств федерального бюд-
жета, Фонда национального 
благосостояния, ресурсов 
Центробанка, госгарантий 
– превысил 3 триллиона ру-
блей. 

Это огромные средства, и 
они были использованы ра-
ционально, что дало возмож-
ность проводить социальные 
программы и поддерживать 
спрос.

На депозитах в коммерче-
ских банках было размещено 
более 687 миллиардов ру-
блей, что также поддержало 
финансовую систему. 

Кстати, хочу обратить осо-
бое внимание на то, что эти 
средства возвращены госу-
дарству – причём, даже с 
прибылью. 

Объем беззалоговых кре-
дитов, которые Центро-
банк размещал в кредитных 
учреждениях, превысил 1,9 
триллиона рублей. 

Были выделены средства 
Внешэкономбанку на рефи-
нансирование задолженно-
сти отечественных компаний.

Была запущена програм-
ма госгарантий по кредитам: 
предприятия смогли при-
влечь кредиты на 374 милли-
арда рублей.

Были реализованы мас-
штабные программы со-
действия занятости: на их 
финансирование было выде-
лено свыше 43 миллиардов 
рублей. 

Пенсии индексировались 
в течение 2009 года четыре 
раза, что позволило поднять 
реальные доходы пенсионе-
ров.

Реализованы программы 
поддержки отдельных от-
раслей, таких как автопром, 
сельское хозяйство. 

Уже в первой половине 
2010 года стали очевидны 
тенденции к восстановлению 
экономики. 

Тем не менее, антикризис-
ные меры в 2010 году продол-
жились, их список содержал, 
в частности, такие позиции:

- взносы в уставные ка-
питалы высокотехнологич-
ных предприятий оборонно-
промышленного комплекса;

- поддержка автопрома че-
рез закупки автомобильной 
техники, программу утилиза-
ции, автокредитование;

- мероприятия, направлен-
ные на снижение напряжён-
ности на рынке труда субъек-
тов Российской Федерации.

Следует отметить, что в 
2010 году был реализован и 
ряд других мер, которые, по 
сути своей, имели мощный 
антикризисный эффект.

Так, проведённое в 2010 
году масштабное повышение 
пенсий – в результате пере-
расчета пенсионных прав 
рост составил около 45% – 
обеспечило дополнительный 
внутренний спрос на сумму 
порядка одного триллиона 
рублей.

Государство поддержало 
жилищное строительство: за 
два года в жилищные про-
граммы, в поддержку ипотеки 
и так далее был вложен так-
же примерно один триллион 
рублей.

Законодательное сопрово-
ждение антикризисной рабо-
ты было постоянным. 

Мы уточняли порядок вы-
дачи госгарантий по креди-
там, повышая доступность 
кредитов для российского ре-
ального сектора. Поддержи-
вая федеральную программу 
по стимулированию граждан, 
желающих начать собствен-
ное дело, мы в ряде сфер 
ввели уведомительный по-
рядок начала предпринима-
тельской деятельности для 
малого бизнеса, увеличили 
до 60 миллионов рублей по-
рог применения упрощённой 
системы налогообложения, 
исключили обязанность ис-
пользования контрольно-
кассовой техники для пла-
тельщиков единого налога на 
вмененный доход. 

И с самого начала кризиса 

была однозначно подтверж-
дена задача выполнения со-
циальных обязательств, взя-
тых на себя государством. Ни 
о каком даже гипотетическом 
снижении социальной под-
держки просто и речи быть 
не могло и не может!   

Именно в этом созыве был 
принят закон, повысивший 
минимальный размер опла-
ты труда до уровня прожи-
точного минимума – в 2008 
году эта сумма составила 
4330 рублей, что было почти 
вдвое больше предыдущей 
величины МРОТ. 

Да, кризис не позволил нам 
подтягивать МРОТ к прожи-
точному минимуму ежегодно, 
но в этом году мы провели 
очередное повышение – до 
4611 рублей. 

Значительное внимание в 
этом созыве было уделено 
вопросам защиты прав де-
тей. 

В русле Послания Прези-
дента созданы законодатель-
ные условия для выделения 
участков земли многодетным 
семьям, уточнён порядок 
рассмотрения вопросов, свя-
занных со спорами о детях, 
изменена подследствен-
ность уголовных дел о пре-
ступлениях против половой 
свободы и неприкосновенно-
сти несовершеннолетних – в 
связи с особой общественной 
опасностью таких деяний. 

По инициативе депутатов 
принят закон «О защите де-
тей от информации, причи-
няющей вред их здоровью и 
развитию». 

Решая наболевшую про-
блему нехватки детских са-
дов, мы впервые заложи-
ли в федеральный бюджет 
средства на поддержку ре-
гиональных программ в этой 
сфере. Они не настолько 
большие, чтобы мгновенно 
решить проблему, от которой 
страдают в масштабах всей 
страны. Но надеюсь, что фе-
деральная составляющая 
сыграет роль катализатора, 
ускорит работу местных вла-
стей, и уже в скором времени 
родители почувствуют здесь 
явное улучшение ситуации. 

Созданы дополнительные 
условия для сдерживания 
роста цен на услуги ЖКХ, 
на  управляющие компании 
возложена обязанность рас-
крывать информацию о сво-
ей деятельности, продлена 
возможность приватизации 
жилья, закреплены гарантии 
защиты прав дольщиков. 

В прошлом году мы все 
отмечали 65 лет великой 
Победы. Но независимо от 
юбилейных дат задачи под-
держки ветеранов всегда 
были и будут приоритетом 
для депутатов Государствен-
ной Думы. В том числе мы 
многое сделали в этом со-
зыве для обеспечения на-
ших ветеранов собственным 
жильем. 

Забота о ветеранах явля-
ется одним из тех показате-
лей, которые характеризуют 
отношение общества к соб-
ственной истории. Мы обяза-
ны помнить, изучать, уважать 
прошлое своей страны. 

История и культура – те 
сферы, которые позволяют 
нам быть единым народом. 

По итогам созыва я могу 
отметить существенное раз-
витие законодательной базы 
в сфере сохранения культур-
ного наследия страны. 

Закреплен статус музеев-
заповедников, приняты за-
коны о детских школах ис-
кусств, об интегрированном 
образовании в области куль-
туры, о стажировке в творче-
ских вузах. 

В дальнейшем важную 
роль с точки зрения плани-
рования и контроля будет 
играть ежегодный государ-
ственный доклад о состоя-
нии объектов культурного на-
следия народов Российской 
Федерации. 

Отдельно хочу сказать о 
двух важнейших сферах, по 
которым можно судить о ка-
честве социальной политики 
государства в целом. Это об-
разование и здравоохране-
ние. 

Безусловно, здесь множе-
ство проблем, и модерниза-
ция жизненно необходима. 
Показательно, что Влади-
мир Владимирович Путин 
использовал именно парла-
ментскую трибуну, чтобы во 
время отчётов перед депу-
татами сформулировать две 
важнейшие и масштабные 
социальные программы. 

Одна из них была заявлена 
этой весной, но уже реализу-
ется во всех регионах. Речь 
идёт об увеличении фондов 
оплаты труда школьных пе-
дагогов с тем, чтобы их зар-
плата повысилась до средне-
го по экономике уровня. 

Другая программа посвя-
щена модернизации здраво-
охранения – начиная с этого 
года в течение двух лет фе-
деральный бюджет выде-
ляет на софинансирование 
специальных региональных 
программ в этой сфере 460 
миллиардов рублей.

Кроме того, в течение со-
зыва мы значительно обно-
вили законодательную базу 
здравоохранения. Назову 
только важнейшие законы: 
об обращении лекарствен-
ных средств, об обязатель-
ном медицинском страхо-
вании, об основах охраны 
здоровья граждан. Все они 
приняты с учётом широкой 
общественной дискуссии. 

В этом созыве был полу-
чен первый опыт всенарод-
ного обсуждения конкретно-
го законопроекта. Я имею в 
виду закон о полиции. Его 
принятие стало серьёзным 
шагом на пути реформиро-
вания органов внутренних 
дел, повышения их эффек-
тивности. 

Мы не только обновили 
правовую базу в этой сфере, 
сделали ее современной, но 
и приняли важнейшие реше-
ния по социальной защите 
сотрудников. В бюджете за-
планировано значительное 
повышение денежного до-
вольствия сотрудников по-
лиции. 

Денежное довольствие 
вырастет и у военнослужа-
щих – такой закон тоже при-
нят нами, и необходимые 
средства заложены в бюд-
жет 2012 года. 

В числе других реше-
ний, изменивших структуру 
российской правоохрани-
тельной системы, – закон о 
создании самостоятельно-
го Следственного комитета 
Российской Федерации. 

Принята новая редакция 
базового закона «О безопас-
ности», продвинулось впе-
ред и антитеррористическое 
законодательство.  

Кроме того, мы усилили 
уголовную ответственность 
за преступления, связанные 
с деятельностью преступ-
ных сообществ, а также вве-
ли новый институт – «сделка 
с правосудием». Это даёт 
правоохранительным орга-
нам новые возможности для 
противодействия организо-
ванной преступности. 

В ходе созыва принят це-
лый ряд законов, направ-
ленных на борьбу с нарко-
манией. Это и повышение 
требований к обороту пре-
курсоров наркотических 
средств, и уточнение правил 
уничтожения наркотиков, ко-
торые изъяты в качестве ве-
щественных доказательств, 
и меры по усилению межго-
сударственной координации 
борьбы с незаконным оборо-
том наркотиков. 

Я перечислил, конечно, 
далеко не все результаты 
работы Государственной 
Думы пятого созыва. 

Считаю, что мы сделали 
много. А свою оценку каче-
ству нашей работы, безу-
словно, через две недели 
дадут избиратели, сформи-
ровав новый состав депу-
татского корпуса шестого 
созыва.  

Уже сейчас понятно, что 
на повестке дня стоят новые 
масштабные задачи, тре-
бующие непосредственного 
участия законодателей.  

Нам нужно провести новую 
индустриализацию страны. 

Депутатам предстоит 
вместе с Правительством 
работать в рамках новой 
Государственной програм-
мы развития сельского хо-
зяйства, принимая новые 
законодательные меры, в 
том числе по обеспечению 
рационального землеполь-
зования. 

Нужно продолжить модер-
низацию в сферах образо-
вания и здравоохранения, 
фиксируя этот процесс зако-
нодательными актами. 

Нам необходимо выстраи-
вать устойчивую, эффектив-
ную пенсионную систему, 
обеспечивающую достойную 
жизнь пенсионерам. Задача 
чрезвычайно сложная, тре-
бующая точных расчётов, 
продуманной концепции, 
широкого обсуждения.  

В ближайшие годы суще-
ственные ресурсы будут 
сконцентрированы на раз-
витии транспортной инфра-
структуры и, прежде всего, 
строительстве дорог. А зна-
чит, нужен парламентский 
контроль за расходованием 
этих бюджетных средств.

Предстоит модернизиро-
вать межбюджетные отно-
шения таким образом, чтобы 
регионы и муниципалитеты 
получили больше собствен-
ных финансовых ресурсов 
для развития. Тот, кто зара-
батывает деньги, тот дол-
жен ими и распоряжаться. 
Это будет лучшим стимулом 
для реализации на местах 
программ территориального 
развития. 

Все эти важнейшие за-
дачи, безусловно, требуют 
участия законодателей. 

И в шестом созыве будет 
продолжена работа в инте-
ресах развития страны, в 
интересах граждан России.  

В соответствии со статьей 
4 Федерального закона от 
15 ноября 1997 года № 143-
ФЗ «Об актах гражданского 
состояния» полномочия по 
осуществлению государ-
ственной регистрации актов 
гражданского состояния яв-
ляются полномочиями Рос-
сийской Федерации, которые 
передаются органам госу-
дарственной власти субъек-
тов Российской Федерации 
(с возможностью делегиро-
вания органам местного са-
моуправления). При этом го-
сударственная регистрация 
актов гражданского состоя-
ния производится органами 
записи актов гражданского 
состояния, образованными 
органами государственной 
власти субъектов Россий-
ской Федерации.

Вопросы образования и 
деятельности органов за-
писи актов гражданского 
состояния на территориях 
субъектов Российской Феде-
рации решаются субъектами 
Российской Федерации са-
мостоятельно на основании 
вышеназванного федераль-
ного закона.

Органы местного самоу-
правления муниципальных 
образований, на террито-
риях которых отсутствуют 
органы записи актов граж-
данского состояния, на 
основании законов субъекта 
Российской Федерации мо-
гут наделяться полномочия-
ми на государственную реги-
страцию актов гражданского 
состояния,

Такие полномочия могут 
быть переданы им как вре-
менно, до образования со-
ответствующего загса, так и 
осуществляться на постоян-
ной основе.

Органы местного самоу-
правления муниципальных 
образований полномочны 
осуществлять регистрацию 
любого акта гражданского 
состояния. В случае, если 
запись актов гражданского 
состояния осуществляется 
муниципальными органами, 
правовые последствия дан-
ной регистрации приравни-
ваются к актам гражданского 
состояния, зарегистрирован-
ным в органе загса.

Производить регистрацию 
актов гражданского состоя-
ния могут и органы местного 
самоуправления сельских 
поселений. Однако, по срав-
нению с органами загса и 
органами местного самоу-
правления муниципальных 
образований, компетенция 
органов местного самоу-
правления сельских поселе-
ний в вопросах регистрации 
актов гражданского состоя-
ния является усеченной.

В соответствии с частью 2 
статьи 4 Федерального зако-
на «Об актах гражданского 
состояния», данные органы 
могут регистрировать толь-
ко рождение, заключение и 
расторжение брака, установ-
ление отцовства, смерть.

Регистрация таких актов 
гражданского состояния, как 
усыновление (удочерение) 
ребенка и перемена гражда-
нином имени, в их компетен-
цию не входит.

В случае, если в данном 
муниципальном образова-
нии отсутствуют органы заг-
са, то в соответствии с за-
коном субъекта Российской 
Федерации, уполномочен-
ным на регистрацию актов 
гражданского состояния му-
ниципальным органам пере-
даются необходимые для 
данной деятельности ма-
териальные и финансовые 
средства, определяются ме-
сто хранения записей актов 
гражданского состояния и 
место восстановления утра-
ченных записей актов граж-
данского состояния, которые 
были составлены органами 
местного самоуправления 
сельских поселений.

Контроль за деятельно-
стью органов местного са-
моуправления муниципаль-
ных образований в части 
осуществления регистрации 
актов гражданского состоя-
ния возлагается на органы 
государственной власти 
субъекта Российской Феде-
рации, к которому относятся 
данные муниципальные об-
разования и законом кото-
рого данные полномочия им 
были переданы.

М. ДУров,
управление 

минюста россии по 
республике Ингушетия

Наделение 
полномочиями 

органов 
местного 

самоуправления 
на 

государственную 
регистрацию 

актов 
гражданского 

состояния

Выступление
Председателя Государственной Думы Б.В. Грызлова

об итогах работы Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации 

пятого созыва 23 ноября 2011 года

Мы справились!
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Дружеские связи Ингушетии и Ставрополья имеют 
свою давнюю историю. До революции в Ставропольской 
гимназии обучались ингуши, которые затем стали видны-
ми деятелями и просветителями Ингушетии, в их числе 
первый ингушский этнограф Чах Ахриев, Адиль-Гирей 
Долгиев, Инал Бекбузаров. Этим не ограничиваются 
культурно-исторические, политические и научные связи. 
Так, известный деятель Ингушетии Магомед Джабагиев 
работал агрономом в Пятигорском отделе. В 1913-15 го-
дах служил приставом г. Кисловодска Аржимайр Шахмур-
зиев, который “за отлично-ревностную службу и труды по 
мобилизации текущей войны приказом Главнокомандую-
щего Кавказской армией 19 июня 1915 года был награж-
ден орденом Св. Станислава 2-й степени”. 

Также Орденом Св. Станислава 3-й степени Высочай-
шим приказом 23 октября 1916 года за “отлично усерд-
ную службу и труды, понесенные во время военных дей-
ствий” был награжден исполняющий должность пристава 
ст. Ессентукской Бек-Султан Котиев.

Добрососедские отношения между Ингушетией и Став-
ропольским краем сохраняются и в настоящее время. В 
вузах обучается большое количество студентов-ингушей, 
школьники из Ингушетии ежегодно принимают участие в 
форуме “Дети Кавказа – за мир на Кавказе”, проходящем 
в Ставрополе. 

Хочется отметить и акт доброжелательности к Ингуше-
тии, проявленный руководством Ставропольского госу-
дарственного краеведческого музея им. Г.Н. Прозрите-
лева и Г.К. Праве Николаем Охонько и Еленой Поповой, 
передавших в дар в 1996 году копии материалов, в том 
числе и картины первого ингушского профессионального 
художника Хаджибекира Ахриева, хранящиеся в  музее 
г. Ставрополя.

Мы хотим рассказать о великом ученом-подвижнике, 
выходце из ст. Ессентукской Ставропольского края, по-
святившем всю свою жизнь служению науке - изучению 
истории, языка и культуры ингушского народа.

Впервые я прочитал о Фоме Ивановиче Горепекине в 

1972 году в книге У.Б. Далгат “Героический эпос чеченцев 
и ингушей”. В ней сообщалось, что рукописи Ф.И. Горепе-
кина утеряны. С того времени меня не оставляла мысль 
найти его рукописи и материалы о нем.

Более двадцати лет понадобилось, прежде чем я смог 
взять в руки и прочитать его рукописи, которые, к сожале-
нию, изданы при его жизни не были.

1 декабря 1995 г. в архиве Санкт-Петербургского фи-
лиала  Российской Академии наук нами был выявлен ряд 
рукописных работ Ф.И. Горепекина. 

Материалы Ф.И. Горепекина представляют нам чело-
века, совершившего гражданский и научный подвиг, до-
стойного быть примером для подражания, символом слу-
жения народу. 

Как явствует из архивных документов, он до последних 
дней своей жизни боролся за то, чтобы его труды были 
опубликованы. Однако ни центральные власти, ни к ве-
ликому сожалению, тогдашнее ингушское руководство не 
вняли его мольбам. Сильно врезались в память его сло-
ва: “Ключ к познанию доисторической жизни и деятель-
ности и происхождения народов белой расы находится 
на Кавказе и его хранит ингушско-чеченский народ. Те-
перь должен всякий знать, что ключи к познанию наших 
предков, происхождения первичной культуры, языка и 
других сторон – лежит на Кавказе и его хранит ингушско-
чеченский народ, как осколок древних наших предков... 
Этим всем население Кавказа, а ингуши и чеченцы в осо-
бенности, приобретают особое значение в мировой этно-
графической науке”.

Горепекин Фома Иванович родился 7 июля 1874 года в 
станице Ессентукской Терской области. В 1891 г. окончил 

Владикавказское 4-х классное городское Николаевское 
училище.

В 1894 г. держал выпускной экзамен во Владикавказ-
ской классической гимназии, но из-за отсутствия средств 
продолжить образование не мог.

В 1894 г. был принят в лесное училище, через 2,5 года 
окончил его и пробыл затем 23 года на лесной службе в 
разных должностях от помощника лесничего до ревизо-
ра лесов Горской республики.

Ознакомившись с литературой о Кавказе – с 1898 года, 
около 30 лет проводил планомерную научную деятель-
ность по исследованию природы и народов Кавказа. Все 
свои работы и поездки он провел на собственные сред-
ства, выделяя на это сбережения из своего служебного 
содержания.

Круг его научных интересов был очень широк. Так, по 
ботанике он выявил 154 вида дикорастущих кустарных 
пород в Терской области. В период 1910-1914 гг. перенес 
на спине до 1500 живых растений в Тифлисский Ботани-
ческий сад. В Терский областной музей был сдан гербар-
ный сбор в количестве 3000 видов. По зоологии – собрал 
насекомых (2000 видов жуков и 500 видов бабочек). Го-
репекин Ф.И. состоял членом-корреспондентом Юрьев-
ского и Тифлисского Ботанических садов, в течение 18 
лет был действительным членом Терского областного 
Статистического комитета. Вместе с Гр. Абр. Вертепо-
вым он положил начало созданию Терского музея.

Самым главным делом в его жизни было глубокое и 
всестороннее исследование истории ингушского народа, 
которому он отдал более 30 лет жизни. Выучив ингушский 
язык, общаясь с народом, на основе собственной азбу-
ки, он записывал ингушский фольклор. В 1909 г. в газете 
«Терские ведомости» он опубликовал статью “Маги-ерда 
– языческий бог-покровитель у ингушей”. Затем вышел 
его “Путеводитель по горам Терской области”. Другие его 
работы в печати не публиковались. Поэтому имя одного 
из ярких исследователей Кавказа надолго кануло в без-
вестность.

В 1912 г. представитель Лондонской Королевской ака-
демии, профессор Сэр Ричмонд, близко знакомый с тру-
дами Ф.И. Горепекина, писал: “Народ этот – ингуши, стал 
для честного труженика, человека русского его родствен-
ным. Стал он родственным не по плоти, а по тем заботам 
о бытии этой темной народной большой семьи, которая 
ущемила крепкими клещами мозг скромного, кропотли-
вого труженика, которая не дает покоя ему ни днем, ни 
ночью уже в продолжение не менее 15 лет…

 …Близко зная его неутомимую деятельность и ис-
полненный им труд, я довожу до сведения академии. 
Труженик теряет уже физические силы в борьбе за свое 
существование и вследствие общего расстройства его 
организма постоянной 24-х часовой работой. Его попыт-
ки обращения за помощью к правящей власти в крае не 
нашли сочувствия, автор все же продолжал работать не 
покладая рук и работа его носит академический харак-
тер. Эти обстоятельства побуждают автора пересылать 
свои труды в Лондонскую Королевскую академию, а не 
печатать их на родине. Труды автора занимают до 6-ти 
тысяч писаных страниц и отчасти потребуют специаль-
ного ингушского печатного шрифта”.

О его вкладе в изучение различных сторон жизни ин-
гушей говорит список его рукописных работ, который мы 
приводим полностью.

1. “Азбука (алфавит) для изображения ингушской на-
родной речи”.

2. “Энциклопедически разработанный русско-ингушский 
и ингушско-русский словари”.

3. “Грамматика ингушского языка”.
4. “О происхождении ингушского народа” (Историче-

ские исследования об ингушах на основании древних 
историков и географов, археологических, лингвистиче-
ских и др. исследований).

5. “О древней религии ингушей”.
6. “Народный эпос ингушей”.
7. “Страна Амазония (по Геродоту) на Кавказе – страна 

ингушей”.
8. “Разгадка Кобанских могильников”.
9. “Древнейшие народы Северного Кавказа и ингуши”.

10. “Сравнение корней и значений слов у англичан, 
древних поселенцев Армении (прото-армян), узбеков 
Туркестана и в языке китайцев с ингушскими”.

11. “Древнейшие виды растительности в ингушской 
стороне”.

12. “Путеводитель по горам Терской области”.
13. “Альбом рукоделий ингушских женщин”.
14. “Толкование ингушских слов одинаковых по произ-

ношению и начертанию, но разных по значению”.
15. “Правописание ингушской речи”.
16. “Основной закон требования в ингушской речи 

вспомогательно-указательного глагола - в, б, д, й”.
17. “Древнейший ингушский языческий календарь”.
18. “Список древнейших языческих божеств и значение 

их у ингушей”.
19. “О сохранении памятников природы и животных в 

ингушской стороне”.
20. “О сохранении археологических памятников в ин-

гушской стороне от ограбления и самовольных раскопок 
в виду ценности для науки”.

21. “О сборе лекарственных и промышленных трав, ли-
стьев и цветов в ингушской стороне”.

22. “О развитии сыроварения и ткацкого промысла в 
ингушской стороне”.

23. “Тавра и знаки у ингушей”.
24. “Мага-тэ или Маги-ерда – языческий бог-покровитель 

у ингушей”.
25. “Нарты ингушей, кабардинцев и осетин”.
26. “Объяснение топографических названий ингушским 

языком на территории Закавказья, Северного Кавказа, в 
Тибете, Англии и Скандинавии”.

27. “Участие священной лошади в религии ингушей и 
выражение этого божества в амулете на стекле из погре-
балища Мага-тэ. Лошадь, барашек и фигурки человека в 
могильных находках на Кавказе”.

28. “Асы и осы (осетины и ингуши) на Северном Кав-
казе”.

29. “Народные и книжные названия, которые прилага-
лись ингушам за время их существования”.

30. “Домашняя жизнь, семейный уклад, вооружение и 
т.п. у ингушского народа с древнейших времен”.

31. “Причины развития разбойничьих шаек у ингушей, 
способы грабежей и сокрытия следов”.

32. “Предание ингушского народа о своем происхожде-
нии”.

33. “Этнологическая карта древних народов на Кавка-
зе”.

34. “Карта путей передвижений древних народов из 
Азии в Европу”.

35. “Альбом типов, видов, древностей и т.п. ингушского 
района”.

36. “Первая родная азбука (букварь) современных ин-
гушей”.

37. “Открытие существования в отдаленное время у 
предков ингушей индийской письменности “Магадги”.

Приведем общую характеристику этих работ, данную 
самим Ф.И. Горепекиным.

“Таковые исполненные работы произведены: по язы-
кознанию – фонетика ингушской речи, точный алфавит 
ингушской речи, вполне пригодный для научных записей, 
грамматика и законы языка, определено родство ингуш-
ского и чеченского народа по языку, составлен прямой и 
обратный словарь ингушской речи по законам языка в 
объяснительной энциклопедической форме (5000 слов), 
букварь на родном языке ингушей, записаны тексты (по 
алфавиту Горепекина) и др.

По вопросу происхождения народа – выявлена на 
основах научных данных и фактов истинная картина 
ингушско-чеченского народа в связи с происхождением 
народов всего Кавказа…

По археологии – выявлена точно картина доисториче-
ской жизни предков ингушей и чеченцев в связи с терри-
ториальным расселением и указанием языка, могильным 
находкам, топографическим данным и т.п.

Совершенно самостоятельное, новое открытие для 
науки – знаков древнемировой письменности, каковая 
находка дала возможность установить новую этнографи-
ческую сторону о существовании древнемировой пись-
менности у народов белой расы... Следы этой письмен-
ности обнаружены от острова Иессо на востоке Азии до 
острова Исландии на севере Европы, через ингушско-
чеченскую страну на Кавказе.

По фольклору – собран обширный сборник народных 
сказаний и даны комментарии их, открывающие глубину 
жизни, мысли и деятельности предков, не только одних 
ингушей, но и всех народов белой расы.

По древней религии – раскрыты истины или основы 
древней религии ингушей, на каковых была построена 
религия всех древних народов белой расы.”

Пророческими, на наш взгляд, являются слова Ф.И. 
Горепекина о том, что “ключ к познанию наших предков, 
происхождения, первичной культуры, языка и др. сторон 
– лежит на Кавказе и его хранит ингушско-чеченский на-
род, как осколок древних наших предков... Этим всем 
население Кавказа, а ингуши и чеченцы в особенности, 
приобретают особое значение в мировой этнографиче-
ской науке”.

В 1929 г. Ф.И. Горепекин предпринимает огромные уси-
лия, чтобы результаты его многолетних исследований 
были опубликованы. Находясь в очень тяжелых мате-
риальных условиях, он обращается как в центральные 
органы, так и в местные, но не находит поддержки и 
понимания. Если отношение центра к изданию трудов  
Ф.И. Горепекина можно еще как-то объяснить, то отноше-
ние тогдашнего директора Ингушского НИИ, по мнению 
которого, “ингушский народ жил и будет дальше жить без 
ученых работ и их забот”, трудно понять.

В своем письме в Академию наук СССР в 1929 г.  
Ф.И. Горепекин писал: “Я, как автор оглашаемых трудов, 
проявляю полную надежду, что центральные правитель-
ственные органы СССР окажут полное содействие к осу-
ществлению издания публикуемых работ…, чтобы я лич-
но… нашел бы возможность жить и работать дальше на 
пользу науки и на культурное благо ингушско-чеченского 
народа, т.е. того народа, кому были отданы мои лучшие 
силы, мысли, здоровье и радости жизни..

...Публикуя об изложенном, я смело иду в открытый 
бой со всеми препятствиями, мнениями и сомнениями, 
и меня на пути осуществления достигнутого в науке не 
устрашит ни голод, ни козни людей – я верю и знаю, что 
выявленные мною в науке истины останутся вечны и не-
поколебимы, и я сойду с лица земли с полным сознанием 
исполненного долга научного идейного бескорыстного 
работника, честно оправдавшего имя, данное народом, 
как “просветителя народа ингушей”, искреннего и фана-
тичного преданного друга этого народа.

В осуществлении этой идеи была цель моей жизни, она 
при жуткой и необычайной обстановке и мучениях голо-
да давала мне энергию на борьбу за жизнь и за науку...

Этнограф, археолог, краевед Кавказа, исследователь 
ингушско-чеченского народа, Просветитель этого народа 
(Нахаа-си-дар) Ф.И. Горепекин”.

Вот таким он был, Фома Иванович Горепекин, человек, 
влюбленный в ингушский народ и всей правдой служив-
ший ему; Ученый с большой буквы,  горячо веривший в  
потенциальные силы и успех ингушской науки.

 Сегодня настало время, когда мы, ингуши, обязаны 
воздать должное этому замечательному человеку и уче-
ному, который бескорыстно и беззаветно трудился на 
своем поприще.

Публикацию подготовил
ахмет ГаЗДИев

в середине ноября нынешнего года в Пятигорске проходила межрегиональная научная конференция 
«археология и краеведение кавминвод в контексте межрегиональных связей и контактов», 
посвященная 100-летию со дня рождения и 25-летию памяти известного северокавказского краеведа, 
археолога-любителя научной направленности, музейного и общественного деятеля, наставника, 
человека с разнообразными интересами и незаурядными способностями андрея Петровича рунича 
(1911-1986 г.г.) конференция проходила на базе Пятигорского краеведческого музея, руководит 
которым ученик а.П.рунича, кандидат исторических наук С.н.Савенко. Для участия в этом научном 
форуме были приглашены известные на Северном кавказе ученые. в их числе в.а.кузнецов - доктор 
исторических наук, ведущий научный сотрудник кабардино-Балкарского научно-исследовательского 
института гуманитарных исследований кБнЦ ран, Д.С.коробов - старший научный сотрудник 
Института археологии ран, кандидат исторических наук, Э.Д.Зивилинская - старший научный 
сотрудник Института этнологии и антропологии ран, кандидат исторических наук, Ю.а.Прокопенко 
- профессор кафедры политической истории Ставропольского государственного университета, 
доктор исторических наук, доцент, Б.Д.Газиков – известный ингушский исследователь-краевед и 
многие другие.

научный доклад, с которым выступил на конференции Берснако Джабраилович Газиков, был посвя-
щен жизни и деятельности Ф.М.Горепекина – исследователя истории, языка и фольклора ингушского 
народа. Доклад представителя республики Ингушетия вызвал большой интерес со стороны ученых. 
Сегодня мы предлагаем его вашему вниманию.

 Фома Иванович Горепекин - 
«просветитель 

народа ингушей»

Доброе слово – 
мастер чудес

Ты от зверей отличен слова даром –
но лучше зверь, коль ты болтаешь даром.

Саади

Когда люди желают друг другу добра и счастья, их души 
озаряются, а жизнь наполняется смыслом и приятными ощу-
щениями. Слова, идущие от чистого сердца, ласкают наш 
слух и делают нас добрее, милосерднее, помогают другими 
глазами смотреть на этот мир. В каждом человеке заложена 
способность желать окружающим самого лучшего, светлого, 
дарить тепло. Добрые пожелания часто можно услышать от 
друзей или коллег на культурно-массовых мероприятиях - 
свадьбах, торжествах по поводу появления ребенка в семье, 
праздновании дня рождения и т.д.

''Наши предки умели ценить силу слова. Эта способность 
отражена в следующих пословицах (кицаш): «Сага мотт аьк-
хах тара ба. 1а из хьалоаце, хьо лоравергва цо, из дIахеце, 
хьо хIалаквергва цо. «Къонахчун дош - моакхаза берд», «Хо-
зача къамаьло никъ лоацбаьб», «Нахаца бувца мотт болаш 
вола саг кIал виса моттиг яц».

Свод морально-этических правил ингушей (эздел) запре-
щает сквернословить. По мнению ингушских ученых, наш 
язык четко определяет значение слова «разговор» (къамаьл). 
Оно состоит из двух частей: «кьа» (грех) и «маьл» (воздая-
ние за добро, благодеяние). Это утверждение говорит о том, 
что словом можно совершить и большой грех, и благодеяния, 

за которые Всевышний накажет или наградит своего раба на 
этом свете и в жизни вечной. К великому сожалению, такие 
пожелания (ловцаш), как «Дуне даа 1аI», «Нана яха хьаI», 
«Да дика долаш, цIаккха а во ма доагIалда шун ц1агIаI», 
«Иразахи беркатахи дизза хилда хьа вахарI», «1а лерхIаш 
мел дола дика хIама кхоачашхилда хьаI» сегодня звучат 
реже, чем проклятия: «Ц1ерах бага хьа корт!», «Дала даь-
къазадоахалда шоI», «Дийна-маьрша чу ма кхоачалва хьоI», 
«Мотт бокъабенна вусалва наха юкъе цIур бехкар», «Вийста 
эккха хьоI».

Проявление агрессивности и раздражительности, безуслов-
но, - показатель слабости духа, отсутствие терпения. Благо-
родный, воспитанный человек (эздий саг) никогда никому не 
скажет злого слова. Ведь есть с кого брать пример. Каким 
даром убеждения обладают наши мудрые старцы (зиракаш). 
На мой взгляд, таковыми являются и люди, занимающиеся 
примирением враждующих сторон (тоамхой, юкъе лела нах). 
Зачастую поводом для ссоры между соседями или друзья-
ми становится скверное слово, сказанное на пике эмоций. 
Людей, разлученных злым словом, «тоамхой» примиряют 
добрым. Опыт предков, сдержанность, умение подбирать 
правильные, уместные слова помогают нашим уважаемым 
старикам творить чудеса. Благодаря таким красноречивым 
посредникам, остывшие отношения обретают совершенно 
иной смысл.

По мнению богословов, желание успеха, удачи, счастья 
кому-либо – это не только выражение вежливости, но и моль-
ба (дуа), обращенная к Создателю. Таким образом, мы вы-
ражаем свою человеческую сущность. Умение чувствовать 
и видеть по-доброму окружающих тебя людей - показатель 
этической культуры и результат внутреннего духовного роста. 
Когда мы желаем добра и делаем им «дуа», то ангелы об-
ращаются с мольбой за нас к Творцу. Человек в своем со-
вершенствовании способен подняться выше ангелов, а в 
поведении – опуститься ниже животного. Умение взвешенно 
говорить, само слово «эздел» означает «взвешивание». Оно 
происходит от выражения «эзе делI» (делай взвешенно), же-
лать добра воспитывается лишь постоянными стараниями в 
борьбе против собственного «Я» (Эго). Такое состояние на-
зывается большим джихадом, когда происходит постоянное 
духовно-нравственное и интеллектуальное развитие.

Правило нашей жизни очень простое: говори другим только 
то, что хотел бы от них услышать самI Но многие пренебре-
гают этой формулой. Такие люди недооценивают могущество 
речи. Не стоит забывать значение первой части слова «къа-
маьл». Согласитесь, ловца «Дала дуккха воахаве хьоI» зву-
чит намного красивее, чем сардам «Дакъа деста хьаI».

н.евЛоев

РЕЧь ЧЕЛОВЕКА

Судебные приставы  
провели рейд с 

сотрудниками ГИБДД
Очередной совместный рейд на  федеральной трассе «Кав-

каз» провели  судебные приставы сунженского районного от-
дела УФССП России по Республике Ингушетия и сотрудники 
УГИБДД МВД по РИ. В ходе мероприятия  среди автовла-
дельцев  выявлялись водители, не уплатившие администра-
тивные штрафы и  транспортный налог, при этом  судебные 
приставы-исполнители  не обошли вниманием и должников 
по другим категориям дел, находящихся на исполнении.

Сегодня  было остановлено и проверено 65 автомобилей, 
владельцы 17 из них оказались  должниками. Восемь водите-
лей погасили задолженность прямо на дороге, в отношении 
троих забывчивых неплательщиков были применены меры 
принудительного взыскания: приставы наложили арест на со-
товые телефоны и автомагнитолы. Госавтоинспекторы соста-
вили также два протокола по ч.1 ст.20.25 КоАП РФ и сопро-
водили должников на судебные участки для рассмотрения 
административных дел мировыми судьями. Всего за один час 
рейда была погашена задолженность по исполнительным 
производствам на сумму в размере 4,5 тыс. руб.   

Также судебные приставы разъясняли водителям по-
следствия неуплаты штрафов. Должник, не уплативший в 
установленный срок административный штраф, попадает 
под юрисдикцию судебного пристава-исполнителя со всеми 
вытекающими из этого последствиями: запрет на выезд за 
пределы РФ, наложение ареста на счет, автомобиль, розыск 
и арест другого имущества, принадлежащего должнику, для 
дальнейшей реализации в счет погашения задолженности. 
Также должник имеет шанс получить штраф в двойном раз-
мере или оказаться изолированным от общества на срок до 
15 суток. Сегодня подобная практика привлечения к админи-
стративной ответственности по части 1 статьи 20.25 КРФ об 
АП наиболее распространена в случае неуплаты штрафа по 
линии ГИБДД.

Подобные мероприятия судебными приставами  УФССП 
России по Республике Ингушетия будут проведены и в других 
районах республики.

Пресс-служба УФССП россии 
по республике Ингушетия

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Овощи, наряду с фруктами, 
являются одними из основ-
ных источников витаминов, 
микроэлементов, пектинов 
и органических кислот для 
человеческого организма. 
Однако именно с овощами в 
организм человека поступа-
ет наибольшее количество 
нитратов и нитритов. Будучи 
естественным звеном единой 
цепи круговорота азота в при-
роде, в умеренных дозах ни-
траты абсолютно безвредны. 
У здоровых людей они быстро 
всасываются и быстро вы-
водятся из организма. Допу-
стимая безопасная суточная 
доза их для человека - 5 мг на 
1 кг массы. Однако длитель-
ное и обильное поступление 
нитратов в организм человека 
может отрицательно влиять 
на состояние здоровья. Боль-
шую опасность для здоровья 
людей представляет восста-
новленная форма нитратов 
- нитриты. В растительной 
пище их концентрация обыч-
но очень мала, не более 1 
мг/кг сырой массы, но при 
поступлении в организм ни-
тратов в составе овощной 
продукции нитриты могут 
восстанавливаться из нитра-
тов в желудочно-кишечном 
тракте при недостатке в нем 

специальных ферментов. Ко-
личество нитратов в овощах 
зависит от биологических 
особенностей растений. Осо-
бенно много нитратов (1000- 
1500 мг/кг) накапливают шпи-
нат, салат, редис, сельдерей, 
листовая капуста, брокколи, 
столовая свекла. Среднее 
количество отмечено у бело-
кочанной и цветной капусты, 
огурца, моркови (100-1500 мг/
кг). Меньше всего содержится 
нитратов в луке, помидорах, 
баклажане, перце, зеленом 
горошке. Растения, вегетатив-
ная масса которых поражена 
вредителями или болезня-
ми, накапливают нитратов 
больше, чем непораженные. 
Много нитратов содержится в 
недозрелых овощах. При ис-
пользовании овощей в пищу 
необходимо учитывать раз-
личное содержание нитратов 
в разных частях и органах 
растений. В овощах нитраты 
распределены неравномер-
но. У листовых овощей нитра-
ты накапливаются в основном 
в черешках и жилках ли-
стьев. Содержание нитратов 
в плодах кабачка и огурца 

уменьшается от плодоножки к 
верхушке, а у патиссона - от 
поверхностного слоя к серд-
цевине. В кончиках корнепло-
дов моркови, свеклы, редиса, 
ревы, редьки содержание ни-
тратов больше, что связано с 
наличием в них мелких вса-
сывающих корешков. В серд-
цевине корнеплода моркови 
уровень нитратов выше, чем 
в кожице, а в направлении от 
кончика корня к верхушке он 
снижается. У столовой све-
клы особенно много нитратов 
в верхушке и в кончике корня. 
Верхние листья капусты со-
держат нитратов примерно 
в два раза больше, чем вну-
тренние, а наибольшее коли-
чество нитратов накапливает-
ся в кочерыжке. У картофеля 
более низкий уровень нитра-
тов в мякоти клубня по срав-
нению с сердцевиной. Поэто-
му важно приобретать овощи 
и фрукты, исследованные на 
содержание нитритов и ни-
тратов.

к.черГИЗов, 
специалист 1-го разряда 
отдела управления рос-

сельхознадзора по рИ 

Об угрозе нитритов и нитратов, содержащихся в овощных культурах в случае покуп-
ки овощей, не прошедших ветеринарный контроль и лабораторные исследования

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Законодательство Россий-
ской Федерации о занято-
сти населения определяет 
правовые, экономические 
и организационные основы 
государственной политики 
содействия занятости насе-
ления, в том числе гарантии 
государства по реализации 
конституционных прав граж-
дан Российской Федерации 
на труд и социальную защиту 
от безработицы.

В соответствии с п. п. "б", 
"ж" и "к" ч. 1 ст. 72 Консти-
туции Российской Федера-
ции защита прав и свобод 
человека и гражданина, со-
циальная защита, трудовое 
законодательство находятся 
в совместном ведении РФ и 
субъектов РФ.

Согласно п. 1 ст. 6 Закона 
РФ от 19.04.1991 № 1032-1 "О 
занятости населения в Рос-
сийской Федерации" (далее 
по тексту - Закон "О занятости 
населения в РФ") законода-
тельство о занятости населе-
ния основывается на Консти-
туции Российской Федерации 
и состоит из указанного За-
кона, федеральных законов, 
иных нормативных правовых 
актов РФ, а также законов и 
иных нормативных правовых 
актов субъектов РФ.

В соответствии с п. 1 ст. 7.1 
Закона "О занятости населе-
ния в Российской Федерации" 
к полномочиям РФ в области 
содействия занятости на-
селения, переданным для 
осуществления органам госу-
дарственной власти субъек-
тов Российской Федерации, 
относятся:

1) осуществление контроля 
за: обеспечением государ-
ственных гарантий в области 
занятости населения; прие-
мом на работу инвалидов в 
пределах установленной кво-
ты; регистрацией инвалидов 
в качестве безработных;

2) регистрация граждан в 
целях содействия в поиске 
подходящей работы, а так-
же регистрация безработных 
граждан;

3) оказание в соответствии 
с законодательством о заня-
тости населения следующих 
государственных услуг: со-
действие гражданам в по-
иске подходящей работы, а 
работодателям в подборе 
необходимых работников; 
информирование о положе-
нии на рынке труда в субъек-
те РФ; организация ярмарок 
вакансий и учебных рабочих 
мест; организация профес-
сиональной ориентации граж-
дан в целях выбора сферы 
деятельности (профессии), 
трудоустройства, профессио-
нального обучения; психо-
логическая поддержка, про-
фессиональная подготовка, 
переподготовка и повышение 
квалификации безработных 
граждан; осуществление со-
циальных выплат гражданам, 
признанным в установленном 
порядке безработными; орга-

низация проведения оплачи-
ваемых общественных работ; 
организация временного тру-
доустройства несовершен-
нолетних граждан в возрасте 
от 14 до 18 лет в свободное 
от учебы время, безработ-
ных граждан, испытывающих 
трудности в поиске работы, 
безработных граждан в воз-
расте от 18 до 20 лет из числа 
выпускников образователь-
ных учреждений начального и 
среднего профессионального 
образования, ищущих работу 
впервые; социальная адап-
тация безработных граждан 
на рынке труда; содействие 
самозанятости безработных 
граждан; содействие гражда-
нам в переселении для ра-
боты в сельской местности; 
выдача работодателям за-
ключений о привлечении и об 
использовании иностранных 
работников в соответствии с 
законодательством о право-
вом положении иностранных 
граждан в РФ;

4) разработка и реализа-
ция региональных программ, 
предусматривающих меро-
приятия по содействию за-
нятости населения, включая 
программы содействия заня-
тости граждан, находящихся 
под риском увольнения, а 
также граждан, особо нужда-
ющихся в социальной защите 
и испытывающих трудности в 
поиске работы;

5) организация и проведе-
ние специальных мероприя-
тий по профилированию (рас-
пределению безработных 
граждан на группы в зависи-
мости от профиля их пред-
ыдущей профессиональной 
деятельности, уровня образо-
вания, пола, возраста и других 
социально-демографических 
характеристик в целях оказа-
ния им наиболее эффектив-
ной помощи при содействии 
в трудоустройстве с учетом 
складывающейся ситуации 
на рынке труда) безработных 
граждан;

6) проверка, выдача обя-
зательных для исполнения 
предписаний об устранении 
нарушений законодательства 
о занятости населения, при-
влечение виновных лиц к от-
ветственности в соответствии 
с законодательством РФ;

7) принятие мер по устра-
нению обстоятельств и при-
чин выявленных нарушений 
законодательства о занятости 
населения и восстановлению 
нарушенных прав граждан;

8) обобщение практики при-
менения и анализ причин на-
рушений законодательства о 
занятости населения в субъ-
екте РФ, а также подготовка 
соответствующих предложе-

ний по совершенствованию 
данного законодательства.

В соответствии с Положе-
нием об управлении госу-
дарственной службы заня-
тости населения Республики 
Ингушетия, утвержденным 
постановлением правитель-
ства РИ от 31.12.2006 № 203 
(ред. от 09.03.2011) управле-
ние государственной службы 
занятости населения явля-
ется исполнительным орга-
ном государственной власти 
РИ, в компетенцию которого 
входит осуществление на 
территории РИ полномочий 
Российской Федерации в об-
ласти содействия занятости 
населения, переданных орга-
нам государственной власти 
субъектов РФ в соответствии 
с Федеральным законом от 
31.12.2005 № 199-ФЗ "О вне-
сении изменений в отдельные 
законодательные акты Рос-
сийской Федерации в связи с 
совершенствованием разгра-
ничения полномочий".

Ежегодно в целях обеспе-
чения занятости населения 
и снижения напряженности 
на рынке труда на террито-
рии республики утверждается 
программа поддержки занято-
сти населения. Основными ее 
целями являются: принятие 
мер по снижению негативных 
социально-экономических 
последствий возможно-
го увольнения работников; 
предупреждение массовой 
и сокращение длительной 
безработицы; обеспечение 
развития трудовых ресурсов 
региона и удовлетворение 
образовательных потребно-
стей граждан, находящихся 
под угрозой увольнения.

Программа поддержки за-
нятости населения пред-
ставляет собой комплекс 
социально-экономических, 
организационных и других 
мероприятий, согласованных 
по ресурсам, исполнителям 
и срокам реализации, на-
правленных на поддержание 
занятости населения и сни-
жение социальной напряжен-
ности на рынке труда.

Всего в  Республике Ингу-
шетия приняты и действуют 
более 14 нормативных право-
вых актов, регулирующих во-
просы занятости населения, в 
том числе Законы Республи-
ки Ингушетия от 30.12.2010  
№ 65-РЗ (ред. от 04.07.2011) 
"О республиканском бюджете 
на 2011 год" 30.12.2010) (вме-
сте с "Нормативами отчисле-
ний от уплаты налогов, по-
шлин, сборов и иных платежей 
в республиканский бюджет на 
2011 год", "Дополнительными 
нормативами отчислений в 
бюджеты городских округов и 

муниципальных районов Ре-
спублики Ингушетия на 2011 
год от налога на доходы фи-
зических лиц, подлежащего 
зачислению в республикан-
ский бюджет", "Программой 
государственных внутренних 
заимствований Республики 
Ингушетия на 2011 год");  «О 
квотировании рабочих мест 
для инвалидов в Республике 
Ингушетия» от  31.12.2010  
№ 67-РЗ; «О внесении изме-
нений в Закон Республики Ин-
гушетия «О мерах социаль-
ной поддержки детей-сирот 
и детей, оставшихся без 
попечения родителей» от  
09.07.2009 № 32-РЗ и т.д.

В рамках реализации пере-
данных полномочий  РФ ор-
ганам государственной вла-
сти субъектов РФ в данной 
сфере правительством  ре-
спублики  приняты также по-
становления об утверждении 
республиканских целевых 
программ: «Содействие за-
нятости населения Республи-
ки Ингушетия на 2011-2013 
годы» от 20.12.2010 № 410; 
«Повышение качества жизни  
пожилых людей в Республи-
ке Ингушетия на 2012-2013 
годы» от 6 мая  2011 г. № 149; 
«Дополнительные меры по 
снижению напряженности на 
рынке труда Республики Ин-
гушетия в 2011 году»  от 11 
октября 2011  № 340; «Право 
ребенка на семью» на 2010-
2013 годы от 22 сентября  
2010 № 282.

  Кроме того, в целях 
осуществления контроля 
за обеспечением государ-
ственных гарантий в обла-
сти занятости населения  
приняты постановления об 
утверждении Порядка пред-
ставления работодателями 
в органы службы занятости 
населения Республики Ингу-
шетия информации о нали-
чии вакантных рабочих мест 
(должностей) и выполнении 
квоты для приема на рабо-
ту инвалидов от 27 октября  
2011 г. № 353,  "Об органи-
зации общественных работ 
в Республике Ингушетия в 
2011 году" (вместе с "Переч-
нем видов общественных ра-
бот, организуемых на терри-
тории Республики Ингушетия 
в 2011 году") от 02.03.2011 № 
52 " и т.д.

Также  изданы распоря-
жения "Об организации ра-
боты по выделению субси-
дий зарегистрированным 
безработным гражданам на 
организацию самозанято-
сти" от 19.06.2009 № 427-р, 
«О мерах по реализации 
мероприятий по внедре-
нию  административных ре-
гламентов предоставления 

государственных услуг в об-
ласти содействия занятости 
населения» от 21.05.2008  
№ 299-р, «Об утверждении 
списков граждан, задейство-
ванных в общественных рабо-
тах на территории Республи-
ки Ингушетия» от 18.03.2010  
№ 150-р.

 В целях оказания государ-
ственной услуги в выдаче 
работодателям заключений 
о привлечении и об исполь-
зовании иностранных ра-
ботников в соответствии с 
законодательством о право-
вом положении иностранных 
граждан в Российской Фе-
дерации президента РИ от 
21.08.2007 № 205 издан Указ 
"Об уполномоченном органе 
по организации и координа-
ции работы по определению 
потребности в привлечении 
иностранных работников и 
формированию квот на осу-
ществление иностранными 
гражданами трудовой дея-
тельности в Республике Ин-
гушетия" (вместе с "Положе-
нием о межведомственной 
комиссии по вопросам при-
влечения и использования 
иностранных работников 
физическими и юридически-
ми лицами (работодателями) 
Республики Ингушетия").

В 2010 г.  управлением 
минюста  России по Респу-
блике Ингушетия проведена 
правовая экспертиза всех 
региональных нормативных 
правовых актов, регулирую-
щих вопросы занятости на-
селения.

В результате проведенных 
правовых экспертиз наруше-
ний Конституции Российской 
Федерации и федерального 
законодательства пробелов 
в правовом регулировании 
не выявлено.

По результатам проведен-
ного обзора законодатель-
ства  РИ в сфере занятости 
населения, в том числе на-
правленного на снижение 
напряженности на рынке 
труда, установлено, что в 
настоящее время органами 
государственной власти в 
достаточной степени реали-
зованы полномочия, предо-
ставленные федеральным 
законодательством в рас-
сматриваемой сфере право-
отношений.

Оценивая состояние за-
конности региональных нор-
мативных правовых актов 
в рассматриваемой сфере 
правоотношений, следует от-
метить, что в настоящее вре-
мя на территории Республики 
Ингушетия все нормативные 
правовые акты, принятые по 
вопросам занятости насе-
ления, соответствуют феде-
ральному законодательству.

а. евЛоева, 
ведущий специалист-

эксперт отдела управле-
ния минюста россии 

по республике 
Ингушетия

Обзор законодательства  
Республики Ингушетия 

в сфере занятости населения

(окончание. 
начало на 1 стр.)

Осознав масштабы, послед-
ствия обрушившегося недуга, 
затраты, необходимые на 
противодействие ему, Танзи-
ла направила все свои ресур-
сы главным образом на спа-
сение мальчика. Сама делает 
все, что может хоть капельку 
пользы принести и одновре-
менно бьет в набат, зовя на 
помощь государство. Еще в 
прошлом году она письменно 
обратилась к президенту РФ 
Д. Медведеву, председателю 
правительства РФ В. Путину, 
министру здравоохранения и 
социального развития Т. Го-
ликовой, уполномоченному 
по правам ребенка П. Аста-
хову. Из всех вышеназванных 
отозвался один Астахов через 
своего представителя в Ингу-
шетии Марифу Султыгову.

- И что? Уполномоченный 
по правам ребенка может 
чем-нибудь помочь?

- Нет. М. Султыгова позво-
нила и сказала, что помочь 
они нам не могут. Просто по-
говорили по телефону. 

Месяца два назад Танзила 
Гулиева повторила свои об-
ращения во все три высшие 
инстанции страны. До сих пор 
ничего нет. Тем временем, 
здесь, в республике, она об-
ратилась в прокуратуру с за-
явлением, что министерство 
здравоохранения не выделя-
ет для ее больного ребенка 
необходимое дорогостоящее 
лекарство. В свою очередь 
и.о. прокурора РИ обратился 
с заявлением в суд в связи 
с необоснованным отказом 
в обеспечении жизненно 
необходимым лекарствен-
ным средством Торшхоева  
М-А. А. Суд в открытом судеб-
ном заседании рассмотрел 
дело. В заявлении, приведя 
описание болезни Торшхоева 
М-А. А., в каком лекарствен-
ном препарате и в каком 
количестве он нуждается, 
далее указано: «…в связи с 
тем, что препарат «Элапра-
за» не включен в утвержден-

ный приказом министерства 
здравоохранения и социаль-
ного развития (МЗСР) РФ от 
18.09.2006 г. перечень лекар-
ственных средств, отпускае-
мых по рецептам врача при 
оказании дополнительной 
бесплатной медицинской по-
мощи отдельным категориям 
граждан, имеющим право на 
получение государственной 
социальной помощи, он не 
обеспечен указанным пре-
паратом в рамках програм-
мы ОНЛС. Таким образом, 
будучи инвалидом детства 
Торшхоев М-А. А. относится к 
категории граждан, имеющих 
право на льготное обеспече-
ние лекарственными сред-
ствами за счет регионального 
бюджета в соответствии с по-
становлением правительства 
РФ от 30.07.1994 г. №890. 
Торшхоев М-А. А. не получа-
ет названный препарат в свя-
зи с отказом министерства 
здравоохранения РИ указан-
ному больному в бесплатном 
обеспечении лекарственным 
препаратом. Следовательно, 
орган исполнительной власти 
субъекта, имея полномочия 
по установлению порядка бес-
платного лекарственного обе-
спечения граждан, имеющих 
право на меры социальной 
поддержки, по определению 
перечня жизненно необходи-
мых лекарственных средств, 
не исполнил обязанности 
по защите здоровья и жиз-
ни малолетнего Торшхоева  
М-А. А».  Далее и. о. про-
курора просит суд признать 
отказ министерства здраво-
охранения РИ незаконным и 
«обязать министерство здра-
воохранения РИ бесплат-
но обеспечить Торшхоева  
М-А.А. 25 декабря 2006 года 
рождения, лекарственным 
препаратом «Элапраза», 
либо его аналогом». Решение 
суда вступило в силу в мае 
2011 года. Но до сих пор ни-
какого сдвига нет.

-  После решения суда в 
минздрав обращалась?

- Да. Я там, можно сказать, 
уже прописана, - шутит Тан-

зила. 
-  И какой ответ?
-  То же самое. «Мы ниче-

го не можем сделать. Мы 
написали ходатайство в пра-
вительство. Правительство 
обращалось в минфин. Мин-
фин отказал в выделении 
средств».

Когда данный материал го-
товился к печати, Танзила со-
общила мне по телефону, что 
из минздрава поступила но-
вость: минздрав обратилось 
в правительство РИ с хода-
тайством заложить в бюджет 
на следующий 2012-й год 
средства, необходимые для 

лечения ее ребенка.
- Твой ребенок в респу-

блике один с таким диагно-
зом, так?

- Да.
- Ты не знаешь, в ближай-

ших республиках в частно-
сти, в стране в целом как 
складывается ситуация в 
подобных случаях? Есть 
ли прецедент, когда госу-
дарство оказывает подоб-
ную помощь?

- Есть. В Ростове лечится 
ребенок за счет регионально-
го бюджета. В Ставрополе, в  
Башкирии, в Грозном. В Киро-
ве двое детей получают такое 
лекарство. Я обращалась к 
руководству республики. Гла-
ва республики объявил сбор 
средств по телевидению, ска-
зав, что это единственное, 
чем он может помочь. Я поня-
ла, что это ничего не даст. Ка-
кой сбор средств может быть, 
когда республика бедствует!  
Когда почти в каждом доме 
инвалиды или старики. В каж-
дом доме проблемы. К тому 
же, для нашего населения 
пойти в банк, положить деньги 
на счет… Кому охота? Я зна-
ла, что это результат не даст.  
Не такое заболевание, чтобы 
подобным образом можно 
было помочь. Это фантасти-
ческая сумма. Единственное, 
в наше отсутствие кто-то при-
ходил к нам домой и оставил 
пять тысяч рублей. 

Да, 400 тысяч рублей в не-
делю пожизненно – это по 
силам лишь государственной 
казне. Да и то, если заболе-
вание не будет размножать-
ся и остановится на еди-

ничных случаях. Но вот чем 
мы реально можем помочь 
Мухаммад-Амину здесь и сей-
час – это выделить ему место 
в детском саду, пока он еще 
самостоятельно передвига-
ется. Предоставить ему воз-
можность общаться и играть 
со своими сверстниками, 
пока еще у него остается на 
это шанс. Танзила пыталась 
его устроить в детский садик, 
но безуспешно.

- Говорят,  мест нет, - как 
обычно немногословно объ-
яснила она.

-  А он без тебя может об-
ходиться? К тебе не привя-
зан?

- В окружении детей может. 
Пока он ходит, я бы отдала его 
в садик. И ему это на пользу, 
и у меня бы немного времени 
высвободилось. Я из-за не-
достатка времени связана по 
рукам и ногам.

У Танзилы, как уже упо-
миналось, пятеро детей от 
одиннадцати  до двух лет, 
большое хозяйство, одного 
крупнорогатого скота шесть 
голов. Несмотря на занятость, 
она умудряется временами 
зарабатывать торговлей. Гла-
ва семейства Али Торшхоев, 
участник  войны в Афганиста-
не, постоянного места рабо-
ты не имеет, зарабатывает на 
различных стройках.

- Хорошо бы малышу 
плаванием заниматься, - 
возвращаюсь я опять не-
посредственно к своему 
дружочку. Да, мы с ним под-
ружились. Я много о нем 
думаю и молюсь за него. А 
он, что для меня очень важ-
но, до сих пор помнит меня. 
И знаете, как в его головке 
запечатлелся мой образ – 
«тетя в платке». Он такой 
обаятельный, отзывчивый 
на малейший знак внима-
ния, добродушный.  И мама 
его признается, что из всех 
ее детей он самый добрый, 
самый аккуратный.- Плава-
ние - очень полезное заня-
тие для детей и взрослых, 
а больным оно во многом 
способствует исцелению.

- Да, нам рекомендовали 
плавание и верховую езду. Я 
пыталась его водить в бас-
сейн для женщин, но туда нас 
не впустили. Как ни настаива-
ла, что из того, что  он - муж-
ского пола, он же маленький, 
все равно не впустили, сказав, 
что не положено. А в мужской 
бассейн я не могу пойти. При-
зывала к этому мужа. Он не 
согласился.

-  В таком случае пусть 
сооружает во дворе бас-
сейн. Тем более, что он – 
строительных дел мастер. 
И Мухаммад-Амину, и дру-
гим детям будет польза. Да 
и вам самим совсем нелиш-
не. Особенно тебе с твоими 
физическими, моральными 
и психологическими нагруз-
ками.

Маловероятно, что эту пу-
бликацию  прочтут состоя-
тельные люди. Но если кра-
ешком уха до них дойдет ее 
суть, может,  кто-нибудь из 
них откликнется благотвори-
тельным актом - Именем Ал-
лах1а подарит моему герою 
- славному малышу с пре-
красным именем Мухаммад-
Амин, сын Али - маленького 
пони. Ребенку двойное благо 
было бы: занятия верховой 
ездой для здоровья и живой 
верный друг рядом, что для 
исцеления имеет большое 
значение.

Сделаю все возможное, 
чтобы отстоять своего ребен-
ка, говорит молодая женщи-
на. Да поможет тебе в этом 
Аллах1! Всемилостивый, Ми-
лосердный, Всемогущий!

А я стараюсь  унять свою 
боль словами одного из лю-
бимых хадисов Пророка Му-
хаммада (да благословит его 
Аллах1 и приветствует):

Помни об Аллах1е и ты 
узришь Его…

Знай: то, что  случилось 
с тобой, не могло миновать 
тебя…

И знай: победа достается 
терпением и стойкостью 
духа…

Мадина коДЗоева

Территориальный фонд обязательного страхования Республики Ингушетия (далее - Терри-
ториальный фонд) объявляет о проводимом аукционе по продаже автомобилей в количестве 
4-х штук.

1. Начальная максимальная цена имущества:
1) ВАЗ-21101 - 32 155 рублей;
2) ВАЗ - 21124 - 31 350 рублей;
3) ВАЗ - 21124 - 32 205 рублей;
4) ГАЗ - 3102 - 18 000 рублей.
 2. Форма и сроки платежа: безналичная форма расчета путем перечисления денежных 

средств на счет продавца в течение десяти дней с момента заключения договора купли-
продажи автомобиля.

3. Место и дата начала и окончания приема заявок: территориальный фонд обязательного 
медицинского страхования Республики Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, № 3, прием заявок с 
29 ноября до 11.00 26 декабря 2011 года.

4. Перечень документов, представляемых претендентами для участия в аукционе, и требо-
вания к их оформлению: копия паспорта покупателя, заявка на участие в аукционе, по форме 
которой будет выдана по месту проведения аукциона, квитанция с банка о внесении задатка на 
счет продавца.

5. Дата, время и место проведения аукциона: 12.00 29 декабря 2011 года, в территориальном 
фонде по адресу: г. Назрань ул. Победы № 3.

6. Шаг аукциона 1 % от стартовой цены автомобиля.
7. Наименование, основные характеристики и местонахождения имущества:
1) ВАЗ-21101, 2006 г.в., г\н.,р 141 ан 06, 132 875 км. пробега, на ходу;
2) ВАЗ - 21124, 2006 г.в. г/н., р 208 тк 06, 213 120 км. пробега, участвовала в авариях, на 

ходу;
3) ВАЗ - 21124, 2006 г.в., р 209 тк 06, ПО 800 км. пробега, участвовала в авариях, на ходу;
4) ГАЗ - 3102, 2006 г.в. г\н. р 335 тк 06, в аварийном нерабочем состоянии, место нахождения 

имущества по адресу: г. Назрань, ул. Победы, № 3.
8. Размер, сроки и порядок внесения задатка: задаток устанавливается в . размере 20 % от 

стартовой цены автомобиля и уплачивается в банк на счет территориального фонда. Квитанция 
об уплате задатка представляется в территориальный фонд в качестве приложения к заявке на 
участие в аукционе.

9. Сведения об обременении имущества правами третьих лиц: продаваемое имущество тер-
риториального фонда свободно от прав и обязанностей третьих лиц.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Продается предприятие с федеральной лицензией на ремонтные реставрационные работы. 

Приватизированная производственная база - зем. участок 1,5 га, производственные помеще-
ния - 3700 кв.м. Автономное отопление, газ, вода, подстанция. г. Владикавказ, ул. Неизвестного 
солдата, 2. Цена при осмотре.

Продается зем. участок 7 соток в районе ГЭС на берегу р. Терек, 2 млн. рублей. Тел. 8928 
235-11-69.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии 06 ББ № 0008057, выданный СШ.№3 ст. Орджоникидзевской в 

2008 году  на имя Евлоевой Фатимы Мухаметовны, считать недействительным.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный диплом, выданный институтом экономики и права на имя Бесаева Ибрагима Са-

лингиреевича, считать недействительным.

Опасные нитраты

На конкурс Союза журналистов РИ 

Сделаю все возможное, 
чтобы отстоять своего 

ребенка

Сыну 
Аслану

Тебе сегодня - 29!
одна-треть жизни 

позади!
Любой отец желает 

детям
Достатка, счастья 
                      и любви!
И я, родной, тебе 
                           желаю
всего того, что ты - 

себе!
И если честно, 
                         уважаю,
что не подвластен 

ты судьбе!
Ты сам достиг всего, 

иначе
жизнь 
исковеркала б тебя!
а это, сын мой, много 

значит,
чтоб, человеком 

чтить себя!
родные все, 
               твоя семья 
С тобой всегда, как и 

всевышний!
Пусть будет светлой 

жизнь твоя
Под сводом 
 благодатной крыши!

Руслан ГАйТУКИЕВ

С ДНЕМ 
РОЖДЕНьЯ


